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В ПРОШЕДШИЕ ВЫХОДНЫЕ 
ДНИ, НЕСМОТРЯ НА СУРОВЫЙ 
МОРОЗ, НА ГОНОЧНОЙ ТРАССЕ 
В БУЖАРОВО  СОСТОЯЛСЯ 
ДЕСЯТЫЙ ТРАДИЦИОННЫЙ 
АВТОКРОСС. 

4 

«ОТ МОСКВЫ ДО СТАЛИНГРАДА, 
ОТ СТАЛИНГРАДА ДО ВАРШАВЫ 
НА ПУЗЕ ПРОПОЛЗ», - ГОВОРИТ 
О СЕБЕ БЫВШИЙ ПЕХОТИНЕЦ, 
ЖИТЕЛЬ ПАВЛОВСКОЙ 
СЛОБОДЫ ГЕОРГИЙ ЕРШОВ. 

30 

КРАСИВЕЙШИЙ ПРАЗДНИК 
ПОДАРИЛ ЗРИТЕЛЯМ 
КОЛЛЕКТИВ ЦЕНТРА ИСКУССТВ 
ИМ. ПРЯДКО В ЧЕСТЬ СВОЕГО 
ЮБИЛЕЯ.

8 

В редакции газеты В редакции газеты 
«ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ»«ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ»

До выборов президента Российской Федерации осталось 23 дня

НАГРАДА 

ШКОЛА ТОЛЬКО 
В РАДОСТЬ

9 февраля во Дворце культуры 
и досуга «Яуза» в Мытищах 
одиннадцатиклассница 
Истринского лицея Александра 
Самсонова и ученица 10 класса 
Глебовской школы Ульяна 
Бажанова получили сертификаты 
лауреатов премии президента РФ.

В торжественной обстановке, в окру-
жении более двухсот пятидесяти ла-
уреатов Московской области школь-
ницы Истринского района получили 
сертификаты лауреатов премии пре-
зидента Российской Федерации, а так-
же подарки. 

Юные таланты стали лауреата-
ми премии в рамках реализации при-
оритетного национального проек-
та «Образование» по направлению 
«Государственная поддержка талантли-
вой молодежи», подтвердив результаты 
победами во всероссийских предмет-
ных олимпиадах школьников. 

Знания не даются просто, но если 
учишься с увлечением, заинтересован-
но, то и результаты не заставляют ждать 
– все свои старания, любознательность 
и упорство наши лауреаты вкладыва-
ют в углубленное изучение школьных 
предметов. 

В этом учебном году Александра 
Самсонова и Ульяна Бажанова ста-
ли победительницами и призе-
рами Всероссийских олимпиад. 
Александра Самсонова – победитель 
Международной олимпиады по исто-
рии и призер по обществознанию и 
французскому языку. Ульяна Бажанова 
– призер Международной олим-
пиады по основам безопасности и 
жизнедеятельности.  

В соответствии с указом Президента 
Российской федерации «О мерах госу-
дарственной поддержки талантливой 
молодежи» от 06.04.2006 №325, государ-
ственная поддержка талантливой моло-
дежи осуществляется с 2006 года. Эта 
программа позволяет выявлять и про-
двигать одаренных учащихся.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Здесь Виктор Зубков по 
традиции ознакомился с 
ходом реставрационных 
работ на основных объектах 
всего комплекса, а затем 
провёл итоговое совещание, 
где обратил внимание 
присутствующих на 
постоянную поддержку 
проекта восстановления 
Русской Палестины 
сопредседателями 
Попечительского совета 
Благотворительного Фонда 
президентом Дмитрием 
Медведевым и патриархом 
Русской православной церкви 
Кириллом. Его Святейшество 
считает, что восстановление 
одной из основных 
православных святынь – 
крупнейший совместный 
проект государства и церкви.

В
иктор Алексеевич приезжает 
к нам на Истринскую землю 
в последнее время нередко, 

и видно, как серьёзное лицо отяго-
щённого заботами государствен-
ного человека здесь проясняется. 
Действительно, Русская Палестина 
обретает крылья буквально на гла-
зах, и это настоящее чудо, твори-
мое руками человека с Божией 
помощью. 

– Сюда мы приезжали с семьёй 
лет пять назад, и были поражены 
красотой вашей обители, -–отме-
чает москвич Филипп Тагиров, ко-
торый навестил наш край вместе с 
другими экскурсантами из столи-
цы, – да и в детстве я здесь бывал не-
однократно, моя бабушка из Истры. 
Не верилось до сего дня, что восста-
новить такой мощнейший объект  в 
принципе возможно, просто не ве-
рилось. И вот это уже происходит 
на наших глазах… Это потрясающе! 
Подумайте, ведь наши дети будут 
знать только такой облик Нового 
Иерусалима – возрождённый. А в 
моей детской памяти – практиче-
ски руины. Необыкновенно здоро-
во, что правительство страны из-
ыскало возможность и средства на 
этот грандиозный проект, поверь-
те, мы, обычные граждане, это це-
ним и замечаем.

Незадолго до визита Зубкова мы 
беседовали с настоятелем мона-
стыря игуменом Феофилактом, ко-
торый рассказал, что здесь и рань-
ше в дореволюционные времена 
была церковно-приходская школа, 
работы по восстановлению кото-
рой теперь полностью завершены.  
В комнаты, где временно поселит-
ся братия монастыря, поставле-

на симпатичная и удобная мебель, 
выполненная из сосны на местном 
предприятии ЗАО «Истра-мебель», 
гендиректор Вячеслав Рыжков.

– Мы с вами сейчас находимся  
в монастырской воскресной шко-
ле, которой немногим более ста 
лет. Здание было построено усер-
дием монастыря: здесь происходи-
ло обучение с музыкальным укло-
ном: занималось 90 детей. Ребята из 
далёких деревень здесь же и жили, 
уезжали домой только на выходные, 
а те, кто проживал в Воскресенске 
(с 1930 года Истра) и в ближайших 
деревнях, приходили на занятия 
каждый день – обучение продол-
жалось четыре года. Перед празд-
ником Рождества или Пасхи здесь 
ставились музыкальные спектак-
ли, это отразилось на архитекту-
ре здания: вы видите, что два клас-
са на втором этаже объединялись 
в своего рода актовый зал, так что 
было место, где разместиться и вы-
ступающим, и зрителям. Именно 
благодаря таким школам  и их про-
граммам в нашей стране была лик-
видирована безграмотность, – под-
черкнул батюшка. 

Также отремонтирова-
ны внутренние  помещения 
Иерусалимской Надвратной церк-
ви. С неё и начал проверку качества 
работ Виктор Зубков. Здесь удиви-
тельно красиво – ведь всё-таки в 
храме должно быть красиво, с этим 
согласится, наверное, и верующий, 
и мирянин. Великолепны люстры 
из так называемого белого золота, 
мраморные плиты пола, деревян-

ные двери: все реставрационные 
работы выполнены отменно, и как 
раз сейчас продолжается воссозда-
ние иконостаса и живописи. 

Полным ходом идут восста-
новительные работы и на основ-
ных объектах – колокольне и в 
Воскресенском соборе, темп задан 
предельно высокий.  Оказывается, 
здание собора снаружи обши-
то специальным пожаробезопас-
ным утеплителем, благодаря чему 
внутри собора постоянно под-
держивается оптимальная для ре-
ставраторов температура воздуха. 
Восстановительные работы не пре-
кращаются и сейчас, когда на ули-
це серьёзный минус. Причём ре-
ставрация ведётся одномоментно 
с противоаварийными работами: 
специальная аварийная команда 
работает круглосуточно в три сме-
ны, а длинными зимними ночами 
в соборе постоянно находится ко-
манда электриков и инспектор по 
пожарной безопасности.  

– С ноября, когда мы были здесь 
в последний раз, очень многое из-
менилось, посмотрите, какие здесь 
ведутся масштабные работы, уста-
новлены строительные леса, кото-
рые позволяют очень эффективно 
работать по всему периметру со-
бора, безопасно и быстро переме-
щаться, подниматься  и опускаться. 
Здес, в Соборе, работает очень мно-
го людей, около шестисот человек, 
и половина из них реставраторы, 
что очень важно. Мы считаем, что в 
мае уже начнутся работы на терри-
тории вокруг храма, мы идём жёст-

ко в графике, – отметил Виктор 
Алексеевич. 

Виктор Зубков обозначил и циф-
ры – объемы средств, уже потрачен-
ных на восстановительные работы. 
В прошлом году было освоено при-
мерно 850 млн.руб., а в этом году 
предстоит освоить уже два милли-
арда, эти деньги в бюджете преду-
смотрены, они есть. 

– Люди работают здесь с на-
строением, и мы будем увели-
чивать их штат, конечно, по 
мере разработки соответствую-
щей документации, экспертизы. 
Четко и слаженно работает вся 
система – проектировщики де-
лают документацию, специали-
сты - эксперты проводят экспер-
тизу, ведь нужно строго следить 
за тем, чтобы восстановление не 
превратилось в новодел, а было 
максимально приближено к из-
начальному замыслу патриар-
ха Никона, – вновь напомнил 
Виктор Алексеевич.  

Представителям СМИ также про-
демонстрировали действие веб-
камер, установленных на объекте, 
которые позволяют в режиме он-
лайн наблюдать за ходом всех ра-
бот, проводимых в монастырском 
комплексе. Далее Зубков провёл со-
вещание, где подвёл итоги проде-
ланной работы. 

За помощь в организации мате-
риала благодарим ТРК «Истра», 
Татьяну Щербаненко.

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

Виктор Зубков: 

«ЛЮДИ РАБОТАЮТ ЗДЕСЬ С НАСТРОЕНИЕМ»
Это особенно подчёркивал первый зампред правительства России, председатель Фонда восстановления монастыря 

в рамках очередного визита в Новоиерусалимский монастырь, состоявшегося на прошедшей неделе
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№ 6 НОВОСТИ

В ноябре прошлого года по 
распоряжению Министерства экологии 
и природопользования Московской 
области были утверждены результаты 
государственной кадастровой оценки 
земельных участков в составе земель 
населенных пунктов. Прокомментировать 
этот документ мы попросили начальника 
Истринского отдела федерального 
бюджетного учреждения «Федеральная 
кадастровая палата» Федеральной 
службы государственной регистрации 
кадастра и картографии Сергея Жучкова.

– Речь идет о распоряжении № 236-РМ от 25 
ноября 2011 года. Аналогичное распоряжение 
правительства Московской области № 121-РМ, 
касающееся оценки земель садоводческих, ого-
роднических и дачных объединений, вступи-
ло в силу 1 января 2010 года, – поясняет Сергей 
Викторович. – По сути, эти два документа завер-
шают реформу земельных правоотношений. 

В постсоветский период, когда земля стала 
объектом купли-продажи, в области земельного 
законодательства имели место серьезные про-
белы, а при оформлении земли случалось мно-
го ошибок. Возникала неразбериха. Приведу 
один пример. Владелец дачного участка платит 
одну сумму налога на землю, а другой владелец 
такого же участка в том же дачном поселке пла-
тит налог в два раза меньше. А все потому, что 
эти участки отнесены к разным категориям, со-
ответственно и к разным видам разрешенного 
использования. 

Для наведения порядка в сфере земельных 
отношений были нужны реформы, новые за-

коны и методики, регулирующие порядок вы-
деления и регистрации земельных участков. И 
такие реформы были проведены. На сегодняш-
ний день они практически завершены

Вообще вопрос наведения порядка в земель-
ных отношениях – едва ли не первоочередной, 
ведь это вопрос налогообложения, что очень 
актуально для муниципальных образований. 
Потому что расчет налога на землю произво-
дится исходя из ее кадастровой стоимости. В 
свою очередь, кадастровая стоимость земли 
рассчитывается исходя из ее рыночной стои-
мости, зоны расположения, вида разрешенного 
использования, категории участка и так далее. 
Таков закон. Устанавливая кадастровую стои-
мость земли, правительство Московской обла-
сти приводит в порядок поступление налогов 
в муниципальные образования, для которых 
этот источник является основной статьей бюд-
жетных доходов. А это, сами понимаете, и доро-
ги, и здравоохранение, и образование, и многое 
другое.

На вопрос «ИВ», будет ли применен диффе-
ренцированный подход к начислению нало-
га на землю – в зависимости от материального 
благополучия собственников земельных участ-
ков – наш собеседник пояснил:

– Это вопрос не ко мне. Начисление налогов – 
прерогатива налоговой инспекции. Могу лишь 
сказать, что в правительстве Московской обла-
сти он неоднократно поднимался и, насколько я 
знаю, сейчас  находится  в стадии обсуждения.

Я уже говорил, что кадастровая стоимость 
земельного участка складывается из множе-
ства составляющих. Кадастровая стоимость, 
к примеру, садового участка в дачном коопе-

ративе на порядок ниже, нежели стоимость 
участка в элитном коттеджном поселке. 
Пенсионер, получивший садовый участок в 
советское время, в любом случае будет пла-
тить налог ниже, чем бизнесмен, купивший 
лет пять назад коттедж: ведь эти участки от-
носятся к разным категориям и у них виды 
разрешенного использования разные.

Лично я считаю, что размер земельного 
налога должен быть пропорционален пло-
щади земельного участка. По аналогии с 
транспортным налогом, который платят 
автомобилисты и который рассчитывает-
ся исходя из мощности автомобиля: чем 
выше мощность двигателя, чем больше в 
нем «лошадиных сил», тем выше налог. До 
ста лошадиных сил – один коэффициент, 
более ста – другой. Однако это мое мне-
ние, решение данного вопроса не в моей 
компетенции. 

Хочу добавить, что подробную информа-
цию по данному вопросу граждане могут 
узнать на официальном сайте Федеральной 
службы государственной регистрации ка-
дастра и картографии: www.rosreestr.ru, 
а также на сайте управления Федеральной 
службы государственной регистрации када-
стра и картографии по Московской области: 
www.to50.rosreestr.ru, где в разделе «бланки 
и документы, региональное законодатель-
ство» опубликованы тексты распоряжений 
правительства МО, о которых мы говорили, 
а в приложениях к ним – результаты оценки 
кадастровой стоимости земель.

Сергей ОЛЕКСЮК

НОВОСТИ СПОРТА

Впереди - «Дедовск»
Завершилось первенство Истринского 

района по хоккею с шайбой среди муж-
ских команд. В двухмесячном марафоне 
уверенную победу и звание чемпиона за-
воевала команда «Дедовск» с капитаном 
Алексеем Осетровым. 

На второе место вышел «Темп» 
(Гидроузел) ведомый Юрием Гусевым. 
Третьей на финише оказалась команда 
«Истра».  Команды проявили целеустрем-
лённость и волю к победе. Победитель 
был награждён кубком, а призёры 
– дипломами.

***
На муниципальном стадионе «Истра» в 

ближайшую субботу состоятся традици-
онные детские соревнования «Истринская 
лыжня». В них примут участие спортсме-
ны 1998 года рождения и моложе. Телефон 
для справок 4 – 91 – 41.

***
А на следующий день, в воскресенье, 

любители лыжного спорта могут побо-
леть за лыжников Истринского района 
на «Лыжне России - 2012». Соревнования 
проводятся традиционно в подмосковной 
Яхроме.

***
ФК «Истра» продолжает подготовку к за-

ключительному этапу первенства России 
по футболу. Сыграны первые два трени-
ровочных  матча с любительскими ко-
мандами. Первый, с ничейным счетом 2:2, 
истринские футболисты сыграли с коман-
дой города Долгопрудный, а второй – с ко-
мандой «Столица» из Москвы. В этом мат-
че ФК «Истра» выиграл со счётом 6:0.

Владимир САЯПИН  

ОБРАЗОВАНИЕ

Новое оборудование 
для первоклассников

В начале недели в Рузском районе 
состоялось зональное совещание 
Северо-Западного округа по 
вопросам «Итоги модернизации 
образования», на которое были 
приглашены руководители всех 
общеобразовательных учреждений, 
представители управляющих 
советов и учителя первых классов, 
работающие по федеральным 
общеобразовательным стандартам. 
Истринский район на этом 
мероприятии представляла 
делегация из 72 человек. 

На совещании рассматривались резуль-
таты работы с установленным оборудо-
ванием для первоклассников, на котором 
дети занимаются с января 2012 года. На се-
годняшний день занятия с использовани-
ем ноутбуков, интерактивных досок орга-
низованы в одиннадцати школах района. 
В дальнейшем новейшим оборудованием, 
таким как компьютер, сканер, принтер, 
мультимедийный проектор и др., будут 
оснащаться кабинеты первоклассников и 
в других школах района.

На совещании педагоги делились опы-
том, рассказывая о том, как на уроках в 
игровой обучающей форме дети овладева-
ют новыми знаниями. На работу с инфор-
мационной техникой выделяется не пол-
ный урок, а лишь 10-15 минут. Обучающее 
оборудование может быть использовано 
и для проведения занятий с остальными 
учащимися начального звена. 

Учителя начальных классов прохо-
дят стажировку на новом оборудовании. 
Вслед за ними младшие школьники до-
вольно уверенно и с удовольствием нажи-
мают на кнопки и отвечают на вопросы 
электронных помощников.   

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Молодым и смелым 
покорилась гора Массовка, 
которая отныне именуется 
сноубордическим парком 
«D.A.R.T.». Уже во второй раз 
здесь с большим размахом 
прошел спортивный 
фестиваль «Скользяк», 
объединивший любителей 
экстремальных видов спорта.

В 
этом году он собрал около 
тысячи человек самого раз-
ного возраста. Несмотря на 

крепчайший мороз с самого утра 
по заснеженным тропинкам жи-
вописного леса на склон горы 
стали подтягиваться парни и де-
вушки со сноубордами под мыш-
кой. Подходили зрители: мамы и 
папы, бабушки и дедушки, дети с 
«ледянками» и лыжами наперевес. 
Малыши прибывали на санках.

Самой красочный частью ме-
роприятия были, конечно же, 
состязания  сноубордистов. Их 
выступления были столь вирту-
озны, что у зрителей захватывало 
дух. Головокружительные трюки 
сопровождались зажигательной 
электронной музыкой. Ведущий 
фестиваля, сотрудник компании 
по организации мероприятий 
«D.town.Lab» Сергей Ланин вместе 
с ди-джеями поддерживал у зри-
телей и участников прекрасное 
настроение.

После окончания соревнова-
ний спортсмены из Дедовска, 
Истры, Нахабино и Москвы, вы-
ступавшие в разных номинаци-
ях, получили кубки и медали.

Чтобы самые юные зрители не 
оставались в стороне от проис-

ходящего и не замерзли, их раз-
влекали аниматоры – девушки из 
танцевальной студии «Феникс» 
Дедовского Дома культуры, из-
вестные по выступлениям на 
спортивном и культурном празд-
нике «Streetball Competition II». 
Ребята участвовали в разных кон-
курсах, катались на «ледянках» и 
снегокатах, а также вместе с ро-
дителями подкреплялись пловом 
и горячим чаем на полевой кухне, 
действовавшей здесь же, в лесу.

В ходе фестиваля состоялось 
официальное открытие сноу-
бордического парка. Его  созда-

тели – участники молодёжно-
го движения «Поколение», под 
эгидой которого, собственно, и 
проходит «Скользяк». В будущем 
инициативные молодые люди 
планируют сделать природоох-
ранной зоной также и прилегаю-
щий к парку лес. 

За неделю до фестиваля со-
стоялась встреча участников 
«Поколения» с архитектором го-
родского поселения Дедовск 
Владимиром Валовым, в ходе ко-
торой была достигнута догово-
рённость о содействии городской 
администрации в развитии этого 

природно-антропогенного объ-
екта с особым статусом.

По мотивам прошедшего фе-
стиваля для привлечения внима-
ния дедовчан к развитию рекреа-
ционной зоны будет организована 
выставка спортивной фотогра-
фии. Организаторы фестиваля 
выражают благодарность адми-
нистрации Истринского района 
и администрации Дедовска за по-
мощь и содействие в проведении 
мероприятий.

Елизавета МАКЕЕВА, 
фото предоставлено 

организаторами фестиваля

МЕРОПРИЯТИЕ

Я ЛЮБЛЮ КАТАТЬСЯ!
Сноубордический фестиваль стал визитной карточкой Дедовска

НАЛОГ

Землю сосчитали
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Все чаще и чаще абонентская 
плата за коллективную 
антенну в жилом доме 
становится поводом для 
многочисленных жалобных 
обращений граждан. Люди, 
имеющие индивидуальные 
телеантенны, не хотят платить 
абонентскую плату за общую 
антенну. Только в МУП 
«Дедовское ЖЭУ» за последние 
несколько месяцев поступило 
около 250 таких заявлений.

О
днако все подобные претен-
зии, как разъясняют специ-
алисты, безосновательны. 

Коллективная антенна является 
неотъемлемой частью общего до-
мового имущества многоквартир-
ного дома, так же, как, к примеру, 
лифт (в соответствии с постанов-
лением правительства № 491 от 
13.08.2006 г. «Правила содержания 
общего имущества в многоквар-
тирном доме»). Согласно же ст.39 
Жилищного кодекса РФ расходы 
на содержание общего имущества 
в многоквартирном доме ложат-
ся на плечи собственников поме-
щений. А самовольная установка 
на кровлях и фасадах домов спут-
никовых антенн – прямое нару-
шение закона. Причем, правила и 
нормы технической эксплуатации 
жилищного фонда, утвержденные 

постановлением Госстроя России в 
2003 г., запрещают крепление к сте-
нам зданий без соответствующего 
разрешения не только спутнико-
вых антенн, но и кондиционеров, 
различных растяжек, вывесок, под-
весок, указателей и проч. Все это 
разрушает фасад и кровлю много-
этажек, портит их внешний вид.

Более десяти лет в нашем рай-
оне действует еще и постановле-
ние главы района, также запреща-
ющее установку индивидуальных 
телеантенн на многоквартирных 
домах, оборудованных телеантен-
нами коллективного приема. Этот 
документ предусматривает демон-
таж оборудования и привлечение 
нарушителей к административной 
или иной ответственности в соот-
ветствии с законодательством РФ.

Отдельное постановление о де-
монтаже несанкционирован-
ного оборудования принято и в 
Дедовске. В нем четко сказано: 
если собственник антенны или 
кондиционера, получив предва-
рительное уведомление, в течение 
календарного месяца не демонти-
рует оборудование, оно будет де-
монтировано уже без каких-либо 
дополнительных согласований, а 
стоимость этих работ полностью 
– взыскана с нарушителя.

– Уже несколько лет мы серьез-
но занимаемся реконструкцией 

общедомовых коллективных теле-
визионных антенн с увеличением 
количества принимаемых каналов, 
- рассказывает главный инженер 
МУП «Дедовское ЖЭУ» Александр 
Никишин. – Семьдесят процентов 
жилого фонда (187 домов), кото-
рый мы обслуживаем, уже модер-
низированы. Установлены новые 
системы приема телевизионно-
го сигнала – от 10 до 19 каналов. 
Больше того, в этом пакете сигнала 
также идут еще и 8 каналов цифро-
вого телевидения. Оплата за веща-
ние взимается из расчета 4,04 ру-
бля за один канал.

По словам Александра 
Васильевича, реконструкция остав-
шихся 54 домов – дело времени.

– Если в доме проведена мо-
дернизация антенного хозяй-
ства, мы вывешиваем объявление, 
в котором уведомляем жителей о 
проведенной работе, – говорит 
Александр Никишин. – Жители 
этих многоквартирных домов 
должны понимать, что они обя-
заны платить за коллективную 
антенну. Даже если в кварти-
ре проживает плоховидящая ба-
бушка, которая не смотрит теле-
визор, или у кого-то телевизора 
нет вообще, все равно закон есть 
закон. И его надо соблюдать.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора

ЖКХ

ЗА АНТЕННУ – ПЛАТИТЬ!
Дедовск переходит на приём цифрового телевидения

В минувшую пятницу здесь обнаружили 
бешеную собаку. Вот как об этом рассказывает 
начальник Истринской ветеринарной 
станции по борьбе с болезнями животных 
Виктор Лютин. 

- В посёлке Северный у автозаправки обитала без-
надзорная собака. Её подкармливали постоянные 
посетители, но животное, в конце концов, погибло, 
и его привезли к нам на экспертизу. Анализ показал 
присутствие вируса бешенства». 

Собака никого не покусала, но в контакт с ней вхо-
дило семь человек, в связи  с чем специалисты орга-
низовали подворовой обход и вакцинирование жи-
вотных. Работу проводили в деревнях Никулино, 
Бабкино и непосредственно  в  Северном.

– Это второй случай на территории Лучинского 
сельского поселения за неполный месяц. Как вы рас-
сказывали ранее, внеочередной вакцинации после 
выявления случая бешенства подлежат все домашние 
животные без исключения. Не повредит ли столь ча-
стое мероприятие здоровью самих животных?

– Животные подлежат вакцинации один раз в два 
года. В случае же выявления фактов бешенства жи-
вотные в угрожаемой зоне действительно прохо-
дят обязательную внеочередную вакцинацию. Надо 
ли прививать животных два раза в месяц, как в на-
шем случае – это врачи решают на месте. Кроме того, 

повторная вакцинация проводится только в отно-
шении тех животных, которые входили в контакт с 
больным. Остальных, если они уже привиты,  вто-
рично прививать не будут. 

Виктор Лютин ещё раз обратил  внимание на объ-
ективную причину появления болезни бешенства в 
районе: это неудовлетворительная работа по регули-
рованию численности лесных животных - разнос-
чиков заболевания. Кроме того, считает он, надо уби-
рать из населённых пунктов бездомных и бродячих 
собак. И, конечно же – не приваживать незнакомых 
животных, не контактировать с ними и не разрешать 
это делать детям.

Владимир САЯПИН,
фото Романа МАШИНИНА

ПОСЕЛЕНИЯ

ВНЕСЕНЫ  ИЗМЕНЕНИЯ 
В БЮДЖЕТ

На очередном заседании совета 
депутатов Обушковского поселения 
принято решение внести дополнения 
в местный бюджет на 2012 год, 
увеличив статью расходов. Это касается 
финансирования работ в сфере ЖКХ.

– Мы ранее планировали утеплить фа-
сады двух трехэтажных домов в деревне 
Покровское. Взвесив возможности, решили, 
что по силам будет провести в этом году ре-
монтные работы не в двух, а в четырех домах. 
Кроме этого, дополнительно отремонтируем 
четыре кровли в жилых домах. Это финансо-
во емкие объекты, но, думаю, мы справимся, 
– рассказывает заместитель главы админи-
страция Людмила Дмитриева. – Сейчас в по-
селении идет традиционная зимняя работа: 
расчистка дорог от снега, профилактическая 
работа с населением по противопожарной 
безопасности, отлов бездомных животных, 
поддержание в порядке спортивных соору-
жений. Кстати, в последнее время радуют ак-
тивностью наши физкультурники. В район-
ном первенстве по мини-футболу выступили 
две наши детские команды, юные хоккеи-
сты встречались с игроками Новопетровской 
школы-интерната, а лыжники-школьники 
приняли участие в соревнованиях 
«Истринская долина», взрослая команда хок-
кеистов заняла второе место в турнире, кото-
рый проходил в Зеленограде.

СТУЖА НЕПРИЯТНОСТЕЙ 
НЕ ПРИНЕСЛА

Февральские морозы испытывают 
на прочность всю систему 
жизнеобеспечения населенных 
пунктов района. В Ядроминском 
сельском поселении службы ЖКХ 
справляются с холодами достойно.

– Случались порывы на старых коммуни-
кациях, но мы их ликвидировали в кратчай-
шие сроки. В целом же не было аварийных 
ситуаций ни на источниках теплоснабжения, 
ни в жилых домах, ни на объектах социаль-
ного назначения, - говорит глава поселения 
Сергей Прохоров. – Это связано с тем, что в 
прошлом году мы серьезно подготовились к 
отопительному сезону.

Уже сейчас занимаемся подготовкой доку-
ментации для проведения работ в системе 
ЖКХ в наступившем году – ремонта крыш, 
коммуникаций, очистных сооружений. По 
возможности будем помогать школе и дет-
скому садику. В прошлом году в детском сади-
ке № 37 поселка Курсаково закончили заме-
ну оконных блоков на пластиковые, в школе 
осталось провести эту работу в коридорах, а в 
классах уже установлены новенькие окна. 

 В поселении сотрудники службы ЖКХ за-
нимаются расчисткой территории после сне-
гопадов, уделяя особое внимание  внутриквар-
тальным дорогам. С этой целью мы приобрели 
небольшой трактор «Владимировец», на него 
поставили дополнительную установку, чтобы 
посыпать тротуары песком во время гололе-
да. Трактор работает в самом крупном насе-
ленном пункте – поселке Курсаково.

 В поселении идет подготовка к выборам 
президента России. На одном из двух изби-
рательных участков – в поселке Курсаково – 
уже установлены камеры видеонаблюдения, в 
ближайшие дни будет проведена эта работа и 
на втором избирательном участке, в библио-
теке  деревни Савельево.

Сергей Николаевич с удовлетворением от-
метил, что не пустует в эти морозные день-
ки каток в Курсаково. Он освещен, с пяти до 
десяти часов вечера играет музыка. К услугам 
сельчан – красивая раздевалка из пластика. 
Этой зимой в поселении открылась детская  
лыжная секция, для нее был приобретен те-
плый вагончик, где хранится инвентарь, здесь 
же переодеваются начинающие спортсмены.

Ирина ОГОРОДНОВА 

ВОДОКАНАЛ

Мороз работе 
не помеха 

Из оперативной сводки: в  
морозную ночь с 25 на 26 
января в посёлке войсковой 
части  Рычково вышел из 
строя глубинный насос, 
что могло повлечь за собой 
остановку котельной и 
оставить  людей без тепла. 

Тем не менее, на по-
мощь пришли специалисты 
«Истринского водоканала», и 
совместными усилиями аварию 
удалось ликвидировать. Первый 
замглавы администрации райо-
на Александр Горбатков на пла-
нёрке  поблагодарил директора 
Водоканала Юрия Петрушина 
за своевременно принятые 
меры. 

Вот как прокомменти-
ровал ситуацию сам Юрий 
Николаевич:

-Поясню, что Водоканал не 
ликвидировал аварию, а прини-
мал непосредственное участие 
в её ликвидации. Дело в том, 
что ВЗУ посёлка Рычково нам 
не принадлежит, и мы там сами 
ничего делать не имеем права. 
Где  - то ближе к полуночи по-
звонил Александр Анатольевич 
Горбатков, обрисовал ситуа-
цию и попросил включиться 
в работу. Мы собрали ремонт-
ную бригаду, вызвали автокран 
и отправили на место аварии. 
По согласованию с руковод-
ством воинской части работа-
ми руководил мастер по подъ-
ёму глубинных насосов Павел 
Александрович Шаров. Вместе 
с представителями военных он 
получил насос в Водоканале и 
затем чётко провёл операцию 
по поднятию повреждённого и 
установке нового насоса. К обе-
ду наступившего дня подачу 
воды восстановили.

-Юрий Николаевич, созда-
ётся впечатление, что как бы 
поздно зима ни вступала в свои 
права, она всегда приходит не-
ожиданно. Конкретный пример 
не только этот случай. В начале 
февраля также были морозы, а 
в посёлке Агрогородок упал на-
пор воды… 

-Эти примеры не характерны 
для зимы. Глубинный насос мо-
жет выйти из строя, как летом, 
так и зимой. Опять же повто-
рюсь, на улице был мороз, а по-
тому ждать до утра было нельзя. 
Потому руководство войсковой 
части Рычково и обратилось в 
администрацию за помощью. 
Что же касается низкого давле-
ния воды в водопроводной сети 
Агрогородка, то здесь причина 
в погрешностях проектирова-
ния. Никто же не говорит, что 
в посёлке нет воды: она есть, 
но идёт под слабым напором. 
Страдают от этого жители по-
следних этажей многоквартир-
ных домов. В первом полугодии 
нынешнего года эту проблему 
мы должны решить.

Также Юрий Петрушин отме-
тил, что на сооружениях, под-
ведомственных Водоканалу,   
нынешней зимой пока серьёз-
ных аварий не было. В то же 
время предприятие оказывает 
помощь другим. Так, уже в этом 
году заменили 85 метров замо-
роженного водопровода в шко-
ле посёлка Кирпичного завода.

Владимир САЯПИН

ФАКТ

Опасность в посёлке Северный
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В прошедшие выходные дни, 
несмотря на суровый мороз, на 
гоночной трассе в Бужарово  
состоялся Х традиционный 
автокросс на приз 
правительства Московской 
области. Напомним, что 
знаменитая «Бужаровская 
гонка» является одним из 
этапов чемпионата России 2012 
года по автокроссу.

В
сего на соревнования при-
ехали 82 спортсмена из 
разных городов России: 

Москвы, Санкт-Петербурга, Рязани, 
Ульяновска, Набережных Челнов, 
Екатеринбурга и др. А возрастной 
ценз  автопилотов  был от  6 до 75 
лет!

Впервые за всю историю 
«Бужаровской гонки» на гоночную 
трассу – помимо уже традицион-
ных мини-багги, багги-Д2, багги-

Д3, УАЗов и ЗИЛов – вышли леген-
дарные автомобили советского 
автопрома, ВАЗ-2108! 

Также впервые в автокроссе в 
Бужарово разыгрывался суперприз 
– японский скутер! Забегая вперед, 
скажем, что достался он нашему пи-
лоту, члену команды ПМК-96, побе-
дителю суперзаезда на автомобилях 
ЗИЛ-130 Игорю Атаеву!

Спортсмены из Истринского АТП 
не подкачали. Первое место в  груп-
пе багги Д3  занял бронзовый при-
зёр  чемпионатов Европы, заслужен-
ный мастер спорта международного 
класса шестнадцатилетний Владислав 
Дёмкин. Еще один пилот этой коман-
ды, Владимир Сучков, выступавший на 
автомобиле ЗИЛ-130, - на третьем ме-
сте. Итого в командном зачёте  коман-
да АТП заняла почётное первое место!

По словам бессменного организато-
ра «Бужаровской гонки» заслуженного 
тренера России Олега Дёмкина, трас-

са в Бужарово год от года становится 
все более профессиональной – с  точ-
ки зрения международных стандартов 
комфорта и безопасности и тех требо-
ваний, которые предъявляет к подоб-
ным объектам FIA. Активно участвуют 
в судьбе проекта глава Истринского 
района Анна Щерба, министерство 
транспорта Московской области, 
Мострансавто и, конечно же, руковод-
ство Истринского АТП. 

– Хочу выразить огромную бла-
годарность всем организаторам 
и спонсорам этого  автокросса. 
Отдельной благодарности, на мой 
взгляд, заслуживают мужествен-
ные зрители, которые, несмотря 
на сильный мороз, теплом своих 
сердец  согревали и поддерживали 
своих спортсменов, – сказал Олег 
Демкин.

Пётр  РОЖДЕСТВЕНСКИЙ,
фото автора 

ДЕСЯТЫЙ, ЮБИЛЕЙНЫЙ
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В субботу, 4 февраля, и в 
Москве, и в большинстве 
городов России состоялись 
многолюдные митинги, 
большинство которых прошли 
под одинаковыми лозунгами 
«За честные выборы!». Не 
осталась в стороне и наша 
Истра: на площадь Дружбы, 
возле центра досуга «Мир» 
народ вышел в поддержку 
кандидата в президенты 
России Владимира Путина.

Н
есмотря на мороз, на ми-
тинг, организован-
ный истринским штабом 

«Общероссийского народного 
фронта» пришло, по разным дан-
ным, от 300 до 550 человек. Любой 
желающий мог написать предвы-
борный наказ будущему президен-
ту. Этой возможностью воспользо-
вались, по словам организаторов, 
несколько десятков человек.

Наказы будущему гаранту давали 
самые разнообразные, причем, за-
частую, прямо противоположные. 
Корреспонденты «ИВ» своими гла-
зами видели написанные от руки 

благодарности «Спасибо за пен-
сию!», и такие же наказы с прось-
бой пенсии поднять. Кто-то про-
сил отменить ЕГЭ, а кто-то уповал 
на президента в деле получения 
новой квартиры. Кто-то отказы-
вался от просьб, и всего лишь же-

лал Владимиру Путину удачи на 
выборах, кто-то писал «Так дер-
жать!» и рекомендовал продолжить 
борьбу с коррупцией. Все собран-
ные наказы поступят в областной 
штаб «ОНФ», заверили нас органи-
заторы. Корреспонденты «ИВ» по-
беседовали с народом, задав всего 
один вопрос: «Почему Вы поддер-
живаете кандидатуру Путина?» и 
вот какие ответы получили.

Алексей Никифоров, студент: 
«Мы сегодня здесь собрались для 
того, чтобы показать, что в России 
есть народ. Мы разные, нас много, 
и мы хотим, чтобы президент был 
ответственен перед народом, что-
бы выражал волю народа, чтобы 
боролся с коррупцией. Мы хотим, 
чтобы президентом стал самый 
сильный кандидат, человек ответ-
ственный, с ясной и понятной про-
граммой, который бы думал о стра-
не, о будущем народа России». 

Вадим Рудь, руководитель 
предприятия: «В первую очередь 
во время его правления я чувствую 

стабильность в стране. Я не вижу 
каких-либо ухудшений. Он грамот-
но и разумно управляет государ-
ством, заслужил доверие на миро-
вой арене. Для меня не существует 
других кандидатов. Приди на ме-
сто президента страны кто-то дру-
гой – это автоматически повлечет 
за собой изменение политики, сме-
ну управленческого аппарата. А это, 
как вы понимаете, плохо скажется на 
нас, простых гражданах России. А 
Владимир Путин работает с коман-
дой, которая знает, что делать».

Светлана Трофимова, техно-
лог: «Владимир Путин – единствен-
ный кандидат, который мне про-
сто по-человечески приятен. Мне 
импонирует, как он осуществляет 
свою политику. Целенаправленно, 
поэтапно проводит реформы, упо-
рядочил работу министерств, ве-
домств и всего управленческо-
го аппарата, спрашивает с них по 
полной программе. Лично мне дру-
гие кандидаты не внушают такого 
доверия».

Роман Мартыненко,  лидер 
Истринского отделения моло-
дёжного общественного дви-
жения «Поколение»: «Мы  - за 
Путина. И 4 марта, в день выбо-
ров, обязательно придём на выбор-
ные участки и проголосуем за это-
го кандидата. Почему? Потому что 
это человек, которому можно ве-
рить. Это мужчина, который дер-
жит слово, выполняет данные им 
обещания. Это настоящий лидер, 
которому можно доверить власть в 
нашей стране, и который оправды-
вал и оправдывает надежды людей, 
в том числе и молодёжи. Например, 
сколько моих знакомых уже полу-
чили жильё по разным социаль-
ным программам! Это стало воз-
можным именно при Путине. Я уже 
не говорю о том мощном экономи-
ческом развитии, которое произо-
шло в России как раз во время его 
президентства. Люди потихоньку 
начинают жить лучше, увереннее, 
все это чувствуют».

Юрий Провоторов, врач-
хирург: «Смотрю с точки зрения 
врача. С момента прихода Путина к 
власти вижу положительные измене-
ния. Он обратил внимание на нужды 
здравоохранения, и сейчас мы осна-
щены современным оборудованием, 
можем проводить операции, о кото-
рых в 90-е годы прошлого века мы 
не могли даже подумать, когда даже 
ниток и элементарных инструмен-
тов не хватало. Сейчас в больницах 
проводятся ремонты, в связи с чем и 
уровень обслуживания больных су-
щественно вырос. И это все благода-
ря политике Путина».

Закончился митинг зажига-
тельным выступлением ансамбля 
«Ярило». А для того, чтобы собрав-
шиеся не замерзали, организаторы 
мероприятия привезли полевую 
кухню с горячим чаем.

Сергей ОЛЕКСЮК,
фото автора и из архива 

ПОДДЕРЖКА

ПИСЬМА ПРЕЗИДЕНТУ
В преддверии выборов в стране и в районе бушуют политические страсти

РЕПЛИКА

КОМЕДИЯ 
С ХЭППИ-ЭНДОМ

С незапамятных лет ценились на 
Руси богатые невесты. История 
бесприданниц – всегда драма с 
печальным финалом. А если речь идёт о 
какой-нибудь купеческой дочери, ждите 
комедию и хэппи-энд. 

Да и в сегодняшней России дела обсто-
ят точно так же. Например, жена Владимира 
Жириновского заработала за 4 года в два с 
лишним раза больше, чем сам Вольфович. У 
мужа доход – 22 миллиона рублей, а у Галины 
Лебедевой – почти 47. 

А ещё у супруги Жириновского – 8 дач и 3 
дома в Подмосковье, 10 земельных участков и 
три квартиры в Москве. У самого вождя ЛДПР 
– только нежилое помещение в Саратове, до-
потопная «Волга», да какие-то там ценные бу-
маги и счета в банках. Не в стеклянных бан-
ках, конечно. А живёт он в квартире жены.

Перед выборами у супругов незадача вышла. 
Центризбирком прознал, что забыл кандидат в 
президенты России указать в декларации 18 с 
лишним миллионов своей жены. И про то, что 
владеет Лебедева ста процентами акций ком-
пании «Совинтертрейд», тоже запамятовал.

Только не сняли Жириновского с выборов, 
добрый Чуров простил ему забывчивость. 
Получается, и здесь хэппи-энд.

Валериан СЕРГЕЕВ

Борис ВИНОКУРОВ, 
председатель Московского 
областного транспортного 
союза:

– Я считаю, что Владимир 
Владимирович в своей статье вер-
но проанализировал ситуацию 
в стране и поставил правильные 
вопросы о том, что мы должны 
перейти от сырьевой экономике 
к экономике производства, новой 
индустриализации. Другого пути 
нет. Сырьевой путь – это тупик. 
Не сегодня-завтра изобретут но-
вые виды топлива, и мы останем-
ся ни с чем. Я думаю, что если мы 
выполним все те направления, о 
которых говорилось в статье, то 

обретем нормальную страну. И 
это неизбежно, другой страной 
Россия быть не может!

В статье отражен общий век-
тор модернизации экономики. 
Теперь каждая отрасль должна 
представить собственное виде-
ние развития в рамках предло-
женной программы. Так, напри-
мер, мы, транспортники, сейчас 
пересматриваем свою концеп-
цию развития до 2030 года.

Сегодня наша задача – рефор-
мировать производство, привле-
кать внутренние инвестиции, 
деньги, людей. Обеспечив гаран-
тии при этом, что они не пропа-
дут. Необходимо больше разви-
вать малый и средний бизнес, 
дать возможность продать госу-
дарственные предприятия в на-
дежные руки. 

Если мы будем, как заявлено, 
поддерживать экономику в це-
лом, то вырастут все сегменты 
бизнеса – и крупный и средний. 
Только работать нужно всем, а 
не просто критиковать, как это 
многие любят делать.

Владимир ЩЕРБАКОВ, вла-
делец компании по разработ-
ке интернет-сайтов:

- В программной статье 
Владимира Путина озвучены 
амбициозные цели по модер-
низации российской экономи-
ки, под которой понимается не 
только внедрение новых техно-
логий в производство, но и рост 
культуры труда, повышение ка-
чества управления и улучшение 
делового климата. В числе при-
оритетных отраслей названы  
фармацевтика, высокотехноло-
гичная химия, композитные ма-
териалы, авиационная отрасль, 
информационные технологии, 
нанотехнологии, а также атом-
ная и космическая отрасли.

Делается упор на поощрение 
– налоговое и таможенное – ин-
новаций в крупных компаниях и 
увеличение финансирования ис-
следовательских университетов и 
РАН. Кроме того, предполагается 
привлечение технологий и инве-
стиций из более развитых стран за 
счёт улучшения делового климата.

Ещё один из двигателей модер-
низации нашей экономики ав-
тор видит в развитии конкурент-
ной среды, в связи с чем озвучены 
планы по приватизации крупных 
компаний с государственным уча-
стием. Предполагается, что част-
ный собственник в конкурентной 
борьбе будет более ориентиро-
ван на инновации. Государство же 
должно сосредоточиться на круп-
ных инфраструктурных проек-
тах, в первую очередь на развитии 
транспорта.

Всё это – позитивные тенден-
ции. Но я, как представитель ма-
лого бизнеса, не увидел в статье 
отражения наших проблем. Упор 
делается в основном на крупные 
корпорации. Для «маленьких» 
же каких-либо преференций не 
предусмотрено. И как при этом 
они должны в будущем обеспе-
чить до половины всех рабочих 
мест в стране – неизвестно.

Тезисы статьи В. Путина 
«О наших экономических за-
дачах»  читайте на стр. 10

МНЕНИЕ

РАБОТАТЬ, А НЕ КРИТИКОВАТЬ
Россияне обсуждают программную статью Владимира Путина 

«О наших экономических задачах»



Новую акцию единороссов и 
Общероссийского Народного 
фронта  «Я – за Путина!» 
попытались высмеять в 
интернете, но поддержали на 
улице.

В
есьма бурную реакцию в об-
ществе вызвала предвыборная 
инициатива единороссов, по-

лучившая название «Я – за Путина!». 
Этот проект в самой партии считают 
стержневым в агитационной рабо-
те в поддержку Владимира Путина. 
Оппозиция же говорит о наруше-
нии прав человека и включении “ад-
министративного ресурса”.

 Суть проектов заключается в том, 
что любой сторонник Владимира 
Путина может заполнить специаль-
ную анкету в поддержку премьера, а 
также предложить её своим едино-
мышленникам. Предлагается накле-
ить свою фотографию, написать, что 
было в «допутинскую» эпоху, и что из-
менилось в стране с его появлением в 
большой политике. Последний раздел 
отводится под наказы и предложе-

ния, которые, по задумке, Владимиру 
Путину передадут для дальнейшей ре-
ализации, если он займет президент-
ский пост после выборов 4 марта.

Информация об акции немедлен-
но появилась в Интернете и была под-
вергнута жестокой критике со сто-
роны так называемой внесистемной 
оппозиции. Появились язвительные 
комментарии, указывающие, что это 
- нарушение прав человека, поскольку 
требует разглашения личных сведе-
ний. Кроме того, широкое распростра-
нение получила история, имевшая 
место в лечебном учреждении подмо-
сковных Химок. Со ссылкой на нена-
званный источник утверждается, что 
главврач раздал эти анкеты сотрудни-
кам с предложением «заполнить пра-
вильно». В противном случае прозву-
чали угрозы, что «все будут уволены».

В региональном отделении партии 
химкинский инцидент не комменти-
руют. Пресс-служба отмечает, что ни-
каких других подтверждений исто-
рии, помимо ссылки на анонимный 
источник, нет. Но вместе с тем при-
знают, что на местном уровне пар-

тийные инициативы порой пытают-
ся реализовать с излишним усердием. 
«Среди членов нашей партии много 
руководителей бюджетных учреж-
дений, чиновников различного ран-
га, и некоторым из них трудно отка-
заться от методов партийной работы, 
унаследованных еще со времен КПСС, 
- объясняет руководитель исполко-
ма подмосковной «Единой России» 
Владимир Шапкин. - Хочу вас уве-
рить, что от таких действий в первую 
очередь страдаем мы сами, посколь-
ку такие факты немедленно стано-
вятся достоянием гласности. Поэтому 
проводя встречи с нашим активом, 
мы первым делом стараемся донести 
мысль о том, что использование ад-
министративного ресурса недопусти-
мо. Наше лучшее оружие в политиче-
ской борьбе - это реальные факты и 
широкая народная поддержка, кото-
рой можно лишиться, если прибегать 
к подобным методам».

Впрочем, такие объяснения в ин-
тернете вряд ли будут услышаны, по-
скольку этим полем сегодня прочно 
завладели оппозиционеры. Если еди-

нороссы до последнего фактически 
не уделяли этому ресурсу должно-
го внимания, то их противники, на-
против, сконцентрировали на этой 
площадке силы основного удара. И 
весьма в этом преуспели. Публично 
признать в ходе интернет-общения, 
что ты лоялен правящей партии, ав-
томатически означало получить один 
из двух ярлыков: либо идиот, либо 
«жулик и вор». Однако столь жесткая 
расправа с инакомыслием в конце 
концов привела к обратному эффек-
ту. Если прежде рядовые единороссы 
мало  проявляли свою гражданскую 
позицию в интернет-среде, то теперь 
во всех популярных социальных се-
тях («Вконтакте», «Живой Журнал», 
«Одноклассники») создаются темати-
ческие сообщества, участники кото-
рых выражают поддержку кандида-
ту в президенты Владимиру Путину. 
И, пока уступая противоборствую-
щему лагерю в искусстве ведения 
интернет-баталий, уже самим фактом 
своего выступления заставляют про-
тивника нервничать. Ведь акценты в 
общении с карикатур, оскорблений 

и анекдотов неуклонно смещаются в 
сторону сравнения идеологических 
платформ, анализа сделанного за по-
следние годы. А здесь очевидный пе-
ревес уже на стороне сетевых нович-
ков с партийными билетами «Единой 
России».

Впрочем, акции «1+10» и «Я – за 
Путина!» ориентированы все-таки не 
на виртуальное общение, а на консо-
лидацию сторонников Владимира 
Путина, что называется, «в реале». 
Оставляя за скобками сообщение 
из Химок, в целом следует признать, 
что жители Московской области от-
неслись к акции весьма благосклон-
но. В ряде крупных городов, таких как 
Балашиха, Реутов, Железнодорожный 
и ряд других, прошли митинги и пи-
кеты, в ходе которых анкеты в под-
держку Путина предлагалось за-
полнить всем желающим. И многие 
вполне уверенно заполняли графы 
прямо под прицелами теле- и фото-
камер. Видимо, в реальном мире сто-
ронники «Единой России» чувствуют 
себя сегодня более уверенно.

Сергей ВЕТРОВ

АКЦИЯ

ПОЛИТИЧЕСКАЯ МАТЕМАТИКА

Человек я не молодой, а посему, 
немалая часть моей жизни 
пришлась на советское время. 
Путевки в санатории и дома 
отдыха тогда были бесплатными 
и распределялись профкомами. 
Мне, правда, в свое время 
воспользоваться этим благом не 
довелось. Наверно, состоял не в том 
профсоюзе. 

Генеральный же секретарь и другие вид-
ные и невидные деятели КПСС состояли 
в «правильном» профсоюзе, и у них были 
совсем другие возможности – и санато-
рии, и дачи, и спецраспределители... И все 
бесплатно. 

Собственно, к чему я это все? На днях 
первый коммунист России Геннадий 
Андреевич Зюганов побывал в 
Подмосковье. Сперва он заехал в санато-
рий Управления делами Президента, ко-
торый называется «Снегири». Есть та-
кое райское местечко в Истринском 
районе. Но вот, что странно – не удалось 
Председателю (читай – Генеральному се-
кретарю) ЦК КПРФ отдохнуть там бес-
платно. Проклятые капиталисты содрали с 
вождя российских коммунистов аж 150 ру-
блей. 150 рублей! Ужас!

Ну... Правда, есть небольшой нюанс. 
Нюансик. Дело в том, что для простых 
смертных, для нас с вами, один день отды-
ха в означенном санатории стоит где-то 5-6 
тысяч рублей. Но мы же с вами не вожди.

После «Снегирей» товарищ Зюганов по-
сетил Ленинский район, где заглянул в 
одноимённый совхоз. Не подумайте, что 
слово «совхоз» – это советская форма соб-
ственности, нет – это часть названия нор-
мального капиталистического ЗАО. Просто 
переименовывать сельхозпредприятие не 
стали. Да и звучит ностальгически.

Встретил Геннадия Андреевича хозя-
ин так называемого совхоза, коммунист-
миллиардер Павел Грудинин. Как нажил он 
свои миллиарды, достоверно неизвестно. 
Тут всё окутано коммерческой тайной. Злые 
языки поговаривают, что сельхозпредпри-
ятие – только прикрытие куда более мас-
штабного бизнеса. Например, на бывших 
совхозных землях построено немало торго-

вых центров. Но Грудинин, конечно же, «не 
имеет к ним никакого отношения».

А вот историю минувшего лета скрыть 
не удалось. Оставил Грудинин на несколь-
ко месяцев без воды окрестную деревню 
Слобода. Вода, мол, из его совхозной сква-
жины. Сельчане и платить совхозу были го-
товы, и стали строить водоочистную стан-
цию. Только снесли бульдозеры по приказу 
Грудинина это сооружение. В итоге и посе-
вы в деревне погибли, и два пожара тушить 
было нечем. 

Всё дело в том, что покраснел Павел 
Николаевич не так давно. Еще прошлым ле-
том он был господином Грудининым. А по-
том – не то единороссы позаботились об 
имидже партии, не то сам он комбинацию 
хитроумную задумал… В общем, перемет-
нулся Павел Николаевич к коммунистам и 
стал товарищем Грудининым. Правда, со-
хранить место в подмосковном парламен-
те ему это не помогло. 

И повёл Грудинин своего нового шефа 
по совхозу. Показал коровок, продемон-
стрировал «овощную ферму». И повсюду 
встречались им по пути гастарбайтеры, ра-
ботающие на сельхозпредприятии. Не зря 
ФМС не раз проверяла «совхоз» на пред-
мет нелегальной рабочей силы. Ну а напо-
следок угостил Грудидин главного комму-
ниста страны капусточкой квашеной. Надо 
полагать, те же гастарбайтеры её в бочки и 
закатывали. Пока вождь КПРФ капусточ-
ку пробовал, вся страна читала и обсужда-
ла новую статью Владимира Путина «О на-
ших экономических задачах». 

Вернувшись из псевдо-совхоза, Геннадий 
Андреич обрушился на экономическую 
программу премьера с критикой, назвав ее 
«старой либеральной кашей». Как будто его 
коммунистическая каша свежее. Как всегда, 
призвал всё национализировать и привёл 
пример «народного хозяйства». Догадайтесь, 
какого. Конечно же – это совхоз имени 
Ленина в Ленинском районе Подмосковья!

Зюганов сообщил, что там прекрасная 
социальная инфраструктура и зарплаты 
по 45-50 тысяч. Странно, а все трубят, что 
«бесправные» гастарбайтеры готовы рабо-
тать за копейки.  Может, 50 тысяч – это все-
таки копейки? Для вождя.

Валериан СЕРГЕЕВ

ВИЗИТ

О «правильном» профсоюзе 
и квашеной капусте

На днях кандидат в 
президенты Сергей 
Миронов говорил о 
вопросах внешней 
политики. Что у нас с 
американцами много 
общих дел - борьба 
с терроризмом, с 
наркотрафиком. Что 
есть и принципиальные 
разногласия, например, по 
вопросу развертывания 
у наших границ системы 
противоракетной обороны. 
По словам Миронова, он 
готов к диалогу с США, но 
не в ущерб российским 
интересам. 

Казалось бы, нужны ли сей-
час кандидату в президенты 
какие-то «диалоги», об этом ли 
говорить, когда голова болеть 
должна о другом – ведь через 
месяц выборы? Но в том-то и 
дело, что сделать это заявление  
Миронову, похоже,  пришлось 
как раз из-за диалога, кото-
рый за несколько дней до это-
го состоялся в посольстве США. 
Коллеги Миронова по партии и 
думской фракции, а также ком-
мунисты, яблочники и прочие, 
считающие себя оппозицией, 
встречались с новым послом 
Майклом Макфоллом. И уж точ-
но не вопросы ПРО и нарко-

трафика обсуждались на той 
встрече. 

Судить об этом можно хотя 
бы по тому, что новому по-
слу давно и прочно прикипе-
ло прозвище «специалист по 
революциям». Работа с оппо-
зицией – его сфера деятельно-
сти. Еще задолго до назначения 
послом в России он встречался 
практически со всеми предста-
вителями оппозиции бывших 
советских республик. Вот что 
говорят специалисты.

- Интервью с Майклом 
Макфоллом, послом США в РФ, 
в программе Познера, а до этого 
на радиостанции «Эхо Москвы», 
позволяет снять все остатки 
сомнений, если они у кого и 
были, о цели его приземления 
в Россию накануне  президент-
ских выборов, - говорит вице-
президент Международной 
Ассоциации ветеранов подраз-
деления антитеррора «Альфа»,  
подполковник ФСБ в отстав-
ке, кандидат психологических 
наук Алексей Филатов. - Если 
Макфолл не может (а точнее 
не хочет) дать внятного отве-
та ни на один конкретный во-
прос, значит, у него «зашита» 
всего одна программа: «Orange 
Revolution». С ней он и приехал в 
Россию. Тем более, что Макфолл 

прямо заявил, что Россия для 
США – хотя и мелкий, но враг, и  
среди друзей Америки ее нет.

Об этом, правда, задумать-
ся оппозиционерам недосуг 
– в борьбе все средства хоро-
ши. Например, в «Твиттере» ак-
тивистки Евгении Чириковой, 
которой во время борьбы за 
Химкинский лес активно по-
могала «Справедливая Россия» 
в лице Геннадия Гудкова, поя-
вилась любопытная запись о 
том, что правильно, что пер-
вую встречу Макфолл устроил 
не с Путиным, а с оппозицией. 
И что если можно, то надо ис-
пользовать Америку в борьбе 
против режима, разграбляюще-
го (!!!) природные ресурсы на-
шей страны.  

В истории России был уже 
период, когда противники дей-
ствующей власти прибегали 
к помощи иностранных госу-
дарств, получали деньги даже 
у тех из них, которые нахо-
дились в состоянии войны с 
Россией. А уж недавние события 
на Ближнем востоке и северной 
Африке, где сразу несколько 
стран оказались на грани или 
в  состоянии гражданской во-
йны – наглядный пример того, 
на какой сценарий делают став-
ку заокеанские друзья. 

Комиссия Госдумы по эти-
ке заявила, что готова рассмо-
треть вопрос посещения де-
путатами от «Справедливой 
России» американского по-
сла. А Сергей Миронов в от-
вет на претензии заявил, что в 
стенах Государственной Думы 
«растет истеричность и кли-
кушество». В этой связи очень 
хочется напомнить ему сло-
ва российского реформатора 
Петра  Столыпина, сказанные 
в тревожные годы между двумя 
революциями: «Им нужны ве-
ликие потрясения, а нам нужна 
великая Россия!».

Андрей ГУБИН

ОППОЗИЦИЯ

ЗА ПОСЛА ОТВЕТИЛ
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Официальный старт 
президентской гонки получился 
динамичным. Сторонники 
и противники кандидата 
Владимира Путина организовали 
по стране серию митингов. По 
горячим следам всех занимает 
вопрос: куда пришло больше 
людей - на Поклонную гору 
«за» или на Болотную площадь 
«против». Но если уйти от 
бессмысленной по большому 
счету математики (и там, и 
там были десятки тысяч), а 
попытаться проанализировать 
события именно в русле 
предвыборной кампании, то 
получится, что никакой интриги, 
а уж тем более пресловутого 
второго тура, не намечается.

Л
идеры протестного движе-
ния на Болотной пригласили 
к участию всех кандидатов. Но 

на сцену поднялся только Григорий 
Явлинский, к выборам, как известно, 
недопущеный. Центризбирком забра-
ковал значительную часть из требуе-
мых двух миллионов подписей в его 
поддержку. Михаил Прохоров пред-
почел выступить рядовым участником 
и наблюдал за действом в окружении 
своих сторонников. Примечательно, 
что один из активистов протестного 
движения Сергей Удальцов заявил, что 
сторонники кандидата-миллиардера 
были финансово вознагражде-
ны.     «Видел, как люди, шедшие за 
Прохорова, получали потом деньги», - 
написал Удальцов в своем микроблоге 
Twitter. Обнародование этого сообще-
ния очень показательно. Оно нагляд-
но демонстрирует, что никакого един-
ства на Болотной не было и быть не 
могло. Колонна воинствующих эко-
логов, левые, правые и, наконец, су-
ровые националисты с имперскими 
флагами и известными лозунгами про 

то, какая национальность является в 
Российской Федерации стержневой, 
но угнетаемой. Плюс так называемые 
«рассерженные горожане», к ярким 
представителем которых причисля-
ет себя одиозная ТВ-ведущая Ксения 
Собчак. Кстати сказать, тоже актив-
но делившаяся своими впечатления-
ми от митинга в Twitter. На прошлом 
митинге на Сахарова ее выступление 
было оглушительно освистано, при-
чем собравшиеся тогда проявили ред-
кое единство по этому вопросу. На 
этот раз Собчак к микрофону не вы-
ходила. Зато выложила в Twitter фото-
графию своих норковых варежек, как 
вызов тем, кто окрестил народившее-
ся протестное движение «революцией 
норковых шуб».

Основная же масса пришедших к 
каким-то партиям или идеологиче-
ским платформам себя не причисля-
ет. Частью это люди, хотящие видеть 
более динамичный темп развития 
гражданского общества. Частью - 
желающие не отставать от модного 
тренда. Весьма показателен в этом 
отношении диалог, участником ко-
торого стал корреспондент газеты 
«Комсомольская правда»:

- А вы, ребята, за кого голосовали?
- А мы на выборы не ходили.

- А как же вот это, что ваши голоса 
украли?

- А ты чо, не понял? Путин уже всех 
достал!

- Вот вас конкретно чем достал?
- Ты, мужик, придуриваешься или 

провокатор?
«Пусть уж думают, что придурива-

юсь, все равно логика тут никому не 
нужна», - резюмирует корреспондент.

Под стать разнородности участ-
ников оказалась и резолюция, 
оглашения которой, к слову, до-
ждались далеко не все пришедшие. 
Документ из пяти пунктов призы-
вает к освобождению политзаклю-
ченных, отмене результатов выбо-
ров в Госдуму, отставке премьера 
и председателя ЦИК, реформе по-
литической системы не позднее 
весны этого года и досрочному 
проведению парламентских и пре-
зидентских выборов. Оставляя за 
скобками вопрос, куда уж «досроч-
нее» могут быть выборы президен-
та, которые назначены на 4 марта, 
было бы любопытно пофантазиро-
вать на тему, как будут приходить 
к консенсусу по реформе политси-
стемы коммунисты, националисты, 
праволибералы и «рассерженные 
горожане» в лице Ксении Собчак.

...Поклонная площадь поразила 
всех. Никто, включая организаторов, 
не предполагал, что число пришед-
ших значительно перевалит за сто 
тысяч. Напомним, официальная за-
явка была подана всего на 15 тысяч 
человек. Откуда взялись остальные 
115 тысяч? Видимо, случилось то, 
о чем мечтала «Единая Россия», но 
чего так и не дождалась в декабрь-
скую избирательную кампанию в 
Госдуму. Проснулось «спящее» боль-
шинство, те, кого партия власти не 
без оснований считает ядром своего 
электората. Это люди, до последне-
го предпочитавшие наблюдать за по-
литическими брожениями со своих 
диванов, щелкая пультами телевизо-
ров. На протяжении декабря едино-
россы тщетно пытались побудить 
их к активному проявлению граж-
данской позиции, пугали призра-
ками оранжевой чумы. Но «спящий 
гигант» не отреагировал. Скорее на-
оборот, часть людей благосклонно 
отнеслась к ярким лозунгам оппози-
ции, что обернулось для единорос-
сов снижением количества думских 
мандатов.  

Как это ни парадоксально звучит, 
к активности этих людей сподвигли 
сами оппозиционеры. На волне успе-
ха от массовости первых митингов 
на Болотной и Сахарова они, похоже, 
всерьез поверили в то, что нащупали 
«нерв народного гнева». Но явно пе-
реоценили собственную значимость. 
Сначала осторожные намеки, а потом 
и открытые заявления в духе «Кто не с 
нами - тот бессловесное быдло» были 
услышаны. Призрак «оранжевой ре-
волюции» перешагнул с теле-экранов 
и интернет-страниц в головы людей. 
Перспективы оказались пугающими. 
Последней каплей, вероятно, оказался 
визит лидеров оппозиции в американ-
ское посольство на «беседу с господи-
ном послом».

Потому одним из самых популяр-
ных лозунгов на митинге, помимо под-
держки Владимира Путина, были «Мы 
не быдло!» и «Не надо за нас решать!».

Приехавшие на Поклонку в не 
меньшей мере устали от чиновни-
чьего произвола, но они категориче-
ски отказываются считать выходом 
из ситуации националистическо-
коммунистический переворот в оран-
жевых цветах. Скроенный, вдобавок, 
по американским лекалам, опробо-
ванным ранее в гражданских войнах 
стран Ближнего Востока.

Испугавшись дела рук своих оп-
позиция поспешила заявить, что на 
Поклонку «нагнали бессловесных бюд-
жетников под страхом увольнений», 
тем самым вновь наступив на старые 
грабли. Очевидно, что какую-то часть 
на Поклонку и правда “нагнали”. Но 
также очевидно, что в пределах до 10 
тысяч человек (напомним, всего заяв-
ка была подана на 15 тысяч). Остальные 
сто с лишним тысяч пришли пото-
му, что не согласны считаться бессло-
весными статистами. И вновь услышав 
о себе со стороны Болотной нелест-
ные отзывы, лишь укрепились в вер-
ности такого решения. В том числе и в 
вопросе о том, кому быть следующим 
президентом. К фигуре Владимира 
Путина можно относиться по разно-
му, равно как и к его методам управле-
ния государством. Но в выборе между 
реальной программой действий, пом-
ноженной на колоссальный опыт и 
ряд бесспорных стратегических успе-
хов, и набором лознугов “Против!” и 
“Долой!”, большинство предпочитает 
первое. И если вопрос ставится ребром, 
то они готовы собраться и громко зая-
вить о своих правах. Поэтому мораль-
ное право на хит Виктора Цоя “Дальше 
действовать будем мы” приверженцам 
Болотной площади все-таки придется 
переуступить Поклонной.

Сергей ВЕТРОВ

МИТИНГИ

ДОСТУЧАЛИСЬ НЕ ДО ТЕХ

Телевизионные дебаты двух полковников, 
как себя назвали в начале соловьевского 
«Поединка» Владимир Жириновский 
и Михаил  Прохоров, по сути можно 
было смело отнести к разговорам на 
завалинке, чем к политической дуэли. Да и 
закончились они обменом любезностями 
и вручением памятных подарков 
(Прохоров, получив как-то от лидера ЛДПР 
часы, ответил сертификатом на Ё-мобиль).

Жириновский, который обычно срывает-
ся на крик и извергает поток сознания до тех 
пор, пока есть воздух в легких, был на удивле-
ние спокоен. Из чего многие сделали вывод – 
ВВЖ сдает. Устал. И действительно, как на про-
тяжении 20 с лишним лет «думский старец» 
(по определению Прохорова) умудряется удер-
живать внимание людей к собственной персо-
не?  И, еще он, как никто другой,  ловит момент, 
безошибочно распознавая среди кучи про-
блем самую животрепещущую. Подняв ее, как 
знамя, идет в бой.  На думских выборах таким 
знаменем у Жириновского была тема  русских. 
Сейчас, идя в президенты, лидер либерал-
демократов взывает: «Жириновский! Или будет 
хуже!». Так и напрашивается мысль – а не лиш-
ний ли в этом лозунге  союз «или»? Но не будем 
вдаваться в лингвистические тонкости, тем бо-
лее, что каждый имеет право идти на выборы 
с тем, с чем считает нужным. Важнее другое: 
что будет?

А будет, по версии ВВЖ, все прекрасно (если 
судить по обещаниям, которых он за время сво-
ей политической карьеры раздал множество). 
Некоторые из них выполнять будет в несвой-
ственной ему манере. Так, для обеспечения науч-
ного прорыва Владимир Вольфович готов в но-
гах валяться у новых курчатовых и циолковских, 
лишь бы они остались в стране. И, конечно, бы-
стро поможет ученым с жильем. Это – из свеже-
го, того, что хоть как-то запомнилось. В осталь-
ном, кандидат в президенты держался давно 
накатанного пути. Но – без характерного вспле-
ска эмоций. 

На этом фоне другой «дуэлянт», Михаил 
Прохоров, выглядел как удав, гипнотизирующий 
кролика. Судя по всему, политический новобра-
нец,  учтя предыдущие  свои промахи, выдер-
жал экзамен под условным названием «поспорь с 
Жириновским». Он не сказал ничего такого, что 
обычно  действует на Владимира Вольфовича, 
как красная тряпка на быка. 

 «Себя я вижу как президента, который явля-
ется профессиональным управленцем, который 
сможет объединить наш народ и который смо-
жет сделать так, чтобы мы были первой страной в 
мире», - словно заклинание,  произнес Прохоров. 
А Жириновского пообещал устроить на работу в 
ООН, где тот может дорасти до генсека. 

Молодой, спортивный миллиардер Михаил 
Прохоров готов «пожертвовать» почти всем - от-
дать 17 из 18 миллиардов долларов государству. 
Если, конечно,  станет президентом. Всем понят-

но, какие  шансы у бизнес-претендента на пред-
стоящих выборах. Зато  видно, что учится он у 
своих политических оппонентов быстро, ис-
пользуя нехитрые  приемы -  главное, пообещать, 
а там ситуация подскажет, как действовать. 

Вот он, например, не увидел в программ-
ной статье Владимира Путина  простых эф-
фективных решений и новых подходов по эко-
номической тематике. А люди-то этого и ждут! 
И  хотят немедленный результат! Опираясь  на 
свой опыт управления «Норильским никелем», 
Михаил Прохоров предлагает такие решения. 
Снизить налоги для бизнеса, чтобы тот ак-
тивнее развивался, распродать значительную 
часть государственной собственности, чтобы 
справиться с дефицитом Пенсионного фонда 
РФ и т.п. Кстати, в свое время Прохоров опти-
мизировал работу пенсионного фонда, зани-
мавшегося пенсиями для норильчан: он вывел 
его из «Норникеля». А в процессе вывода пен-
сионные накопления почему-то усохли на це-
лый миллиард…  

Инициатива создать единую еврозону – тоже 
странное предложение. Учитывая нынешнюю 
ситуацию в Евросоюзе, создание еврозоны от 
Атлантики до Тихого океана  означало бы, что 
целый ряд стран Европы стал решать свои про-
блемы за счет России. как будто нам своих про-
блем не хватает…

По мнению авторитетных экспертов, пред-
лагаемые Прохоровым меры обойдутся каз-
не как минимум в 3-4 процента ВВП! А на ком 

это отразится? В первую очередь – на пенсио-
нерах, студентах, многодетных семьях, потом 
на остальных. Потому что недостача в бюдже-
те заставит всех россиян в буквальном смысле 
слова умерить свои аппетиты и стать скромнее 
в мечтах.  И на бизнесе это отразится тоже: он 
получит больше  власти и  влияния в обществе. 
В общем, для того, чтобы 1/10 части населения 
стало легче работать, остальным придется ра-
ботать больше. 

Кстати,  удлинить рабочий день с 8 до 12 
часов и внести соответствующую поправку 
в Трудовой кодекс  – это одна из инициатив 
Михаила Прохорова.  «Если работник поже-
лает», - объяснял тогда Прохоров. Что гово-
рит лишь о том, насколько он все-таки далек 
от реалий! О каком желании работника может 
идти речь, если узаконенная  возможность уве-
личить рабочий день – это козырь в руки ра-
ботодателя! Ведь профсоюзы существуют не 
везде, и не всегда они отстаивают права трудя-
щихся. Так что о своем желании работать боль-
ше человек узнает из приказа. Тем более, что 
Прохоров еще и  предлагал упростить порядок 
увольнения.

Выйдя на выборы, Михаил Прохоров объявил 
себя главным Антипутиным, благодаря чему оха-
рактеризовал тех, кто за него проголосует 4 мар-
та. Ведь многие из его избирателей будут дей-
ствовать, как в поговорке – назло маме отморожу 
уши!  Какие еще могут быть мотивы?

Евгений РОДКИН

ПОЕДИНОК

Аты-баты, шли дебаты
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Красивейший 
праздник подарил 
зрителям коллектив 
Центра искусств им. 
Прядко в честь своего 
юбилея. Впрочем, 
любое мероприятие, 
которое проходит в 
стенах Центра – всегда 
незабываемое событие. 
Вот и в день торжества 
в зале Центра кажется, 
не было никого, кто бы 
безучастно наблюдал за 
происходящим на сцене. 

К
аждый зритель испы-
тывал свою сопри-
частность к праздни-

ку, волнение и радость. То, 
что видели и слышали зрите-
ли в этот праздничный вечер, 
затрагивало самые тонкие 
струны души, отчего на гла-
зах у людей выступали слезы.

Центр встречал гостей 
прекрасной  выставкой ра-
бот юных художников из сту-
дии «Этюд», в фойе звучал ро-
яль. Открыл праздничную  
программу таинственный 
Хранитель Центра, кото-
рый предложил собравшим-
ся вернуться на 55 лет назад 
и вспомнить, как все начина-
лось. Перед глазами зрителей 
кадр за кадром перелистыва-
лись страницы истории, начи-
ная с первых дней строитель-
ства и первых мероприятий 

Клуба ОКБ «Гидропроект» в 
1950-е годы. Дальше – один из 
самых трогательных момен-
тов: на сцену поднялись пер-
вые самодеятельные артисты 
А. Дубейковский, исполнитель 
роли Айболита, и Зоя Осипова, 
первая Снегурочка в детских 
новогодних Ёлках. Долгие 
аплодисменты и цветы, добрые 
слова и пожелания – все это в 
адрес старейшин, а также тех, 
кто был рядом с ними в те да-
лекие годы.

Безусловно, очень мно-
го было сказано о бесценном 
вкладе в развитие Центра ис-
кусств Александра Васильевича 
Прядко. «Мы помним и очень 
благодарны всем тем, кто рабо-
тал здесь до нас, кто построил 
и сохранил наш Центр», – эти 
слова красной строкой прохо-
дили через всю программу.

Отдельная часть вечера – 
выступления, поздравления 
почетных гостей: начальни-
ка управления по культуре 
и спорту Истринского рай-
она Марины Жерлыгиной, 
заместителя главы город-
ского поселения Дедовск 
Натальи Савеловой, директо-
ра Дедовского филиала РГСУ  
Любови Рогачевой, благочин-
ного церквей Истринского 
округа протоиерея Димитрия 
Подорванова. 

Глава Истринского района 
Анна Щерба прислала очень 

теплое проникновенное по-
здравительное письмо. А де-
путат Московской областной 
Думы Галина Уткина переда-
ла коллективу Центра и лич-
но директору Елене Строевой 
грамоту Московской област-
ной Думы. От Истринского 
благочиния в дар Центру были 
переданы иконы Спасителя и 
Божией Матери.

Почетными грамотами от-
мечена превосходная ра-
бота талантливейших пе-
дагогов: художественного 
руководителя Центра Елены 

Шарниной, руководителя 
цирковой студии «Антрэ» за-
служенного артиста России 
Андрея Шарнина, руково-
дителя театральной сту-
дии «Калейдоскоп» Анны 
Скварник, руководите-
ля хореографической сту-
дии «Феникс» Анастасии 
Галкиной, руководителя ху-
дожественной студии «Этюд» 
Зинаиды Босянок.

Было много поздравлений 
от коллег и соратников. Так, 
фирма «Маграв» приготовила 
для юбиляров подарки, а ми-

нимаркет «Ёжик» порадовал 
гостей роскошным фуршетом. 
Свои поздравления привезли 
гости Анастасия Недина, Лика 
Загоровская, артисты Большого 
Московского цирка Екатерина 
и Дмитрий Смирновы. А непо-
средственные участники сту-
дий Центра подарили зрите-
лям настоящий калейдоскоп 
талантов. Про каждого из этих 
ребят можно твердо сказать: 
гордость Центра.

В завершение вечера 
были подведены итоги ху-
дожественного конкурса 

«Будущее Центра искусств». 
Кстати, зрители приняли 
непосредственное участие в 
голосовании, по итогам ко-
торого победителями ста-
ли Сергей Смирнов, Никита 
Болдин, Оля Ржаницина. 

Остальные участники 
были награждены грамота-
ми. Детские рисунки еще раз 
красноречиво доказали, что 
будущее у Центра - большое 
и яркое.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора

ДАТА

КЛАДЕЗЬ ТАЛАНТОВ
Центр искусств им. Прядко отметил своё 55-летие

На днях в музыкальной школе села 
Павловская Слобода состоялся 
концерт лауреата всероссийских и 
международных конкурсов, профессора, 
заведующего кафедрой классической 
гитары Московской государственной 
классической академии им. Маймонида, 
обаятельного человека и прежде 
всего превосходного педагога Евгения 
Финкельштейна.

Среди своих многочисленных гастролей 
по нашей стране и миру (его игрой на ги-
таре восхищались слушатели в Германии, 
Австрии, Польше, Чехии, Англии, Китае, 
Корее и других странах) он нашёл время, 
чтобы дать концерт и провести мастер – 
класс для наших учащихся.

Выразительность исполнения, красивый 
звук очаровали учеников музыкальной школы 
и их родителей, всех, кому посчастливилось 
услышать этого не просто профессиональ-
ного гитариста, а виртуоза мирового уров-
ня. Евгений Финкельштейн исполнял произ-
ведения старинных мастеров ХVI-ХVII веков 
Джованни Замбиони, Джона Дауланда, Марена 
Маре и современных композиторов: две ча-
сти из сюиты «Коюнбаба» К. Доменикони и 
«Нефритовый император» Никиты Кошкина. 
Но наибольший восторг у детей и взрослых 
вызвала «Баллада», автором которой является 
сам Е. Финкельштейн. В полной тишине, зата-
ив дыхание, слушали это необыкновенно кра-
сивое, глубоко прочувствованное, переведен-
ное на язык музыки и рассказанное мастером 
посредством волшебных звуков гитары про-

изведение. По просьбе слушателей музыкант 
спел русскую народную песню «Ой, то не ве-
чер» под собственный аккомпанемент. 

Во всех исполненных произведениях гита-
рист продемонстрировал филигранную тех-
нику, изысканную музыкальность, высокое 
полифоническое мастерство, глубокое про-
никновение в образы исполняемых произве-
дений, а также превосходное знание возмож-
ностей инструмента.

Всем известно, как трудно удержать вни-
мание детей надолго, особенно, если позади 
учебная неделя, тем ценнее были единодуш-
ное «браво» и  оглушительные бурные апло-
дисменты благодарных слушателей.

Непосредственно после концерта маэстро 
ответил на вопросы  зрителей, например, о 
занятиях музыкой в детстве.  Затем состоял-

ся мастер – класс с лучшими учащимися клас-
са гитары: Александром Козловым (4 класс), 
Глебом Проноза, Мерабом Цискарашвили (оба 
– из 2 класса), Ольгой Анисимовой (5 класс). 
Здесь музыкант продемонстрировал свои от-
личные качества педагога: профессионализм 
музыканта, сопряженный с тактом и внима-
тельным отношением к ученикам,  умением 
донести характер исполняемой музыки через 
образные сопоставления. 

Концерт мастера не просто состоялся, он 
получился по-семейному теплым, трогатель-
ным и очень запоминающимся. Он стал на-
стоящим, праздником, который подарили нам 
Евгений Финкельштейн и директор музыкаль-
ной школы Наталья Ладина.

С. ШМАКОВ, 
фото предоставлено автором 

МУЗЫКА

Маэстро в гостях у павлослободцев
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В этот день в библиотеке 
посёлка Пионерский, которой 
присвоенное его имя, прошли 
«Морозовские чтения». В 
библиотеку собрались все 
ценители истории и культуры 
России и российских 
предпринимателей. 

С
реди присутствующих гостей 
из Москвы был хранитель 
усадьбы Зинаиды и Саввы 

Морозовых на Спиридоновке, 
17(ныне это Дом приемов МИД РФ) 
Александр Быстров со своей су-
пругой. Он рассказал об истории 
дома, об экскурсиях, проводимых 
для иностранных и российских 
делегаций.  «Мое желание, - при-
знался Александр Владимирович, 
– сделать памятную доску на Доме 
приемов МИД о том, что дом явля-
ется памятником архитектуры, и 
что его владельцами в свое время 
были Морозовы (они  построили 
дом и владели им  до 1906 года) и 
Рябушинские (с 1906 по 1917 годы)». 
Еще Александр Быстров обещал 
для «морозоведов» и друзей библи-
отеки экскурсию в Дом приемов 
в День музеев. Выступала и «мо-
розовед», член общества «Знание» 
Валентина Писарева, которая про-
читала сочиненный ею рассказ 

на тему последнего (перед смер-
тью) приезда Саввы Тимофеевича 
в Покровское-Рубцово (ныне по-
селок Пионерский), и его воспо-
минаниях о прошедшей жизни. 
Также Валентина Александровна и 
руководитель клуба «Манускрипт» 
Александр Павлов в небольших 
очерках рассказали об истории 
купеческого рода Морозовых с 
его основания. Члены общества 
«Манускрипт» представили макет 
будущего родословия Морозовых, 
где еще имеется множество про-
белов, на что Александр Быстров 
отреагировал интересным пред-
ложением о начале исследова-
ний родословной рода Морозовых 

и выпуске ее в виде плаката. 
«Основателем рода Морозовых, - 
рассказывала Валентина Писарева, 
– был Савва Васильевич Морозов, 
который родился в 1770 году и 
был сначала крепостным кре-
стьянином  помещика села Зуева 
Богородского уезда  Николая 
Гавриловича Рюмина. Потом он 
выкупил себя, жену и четырех сы-
новей за 17.000 рублей – огром-

ную по тем временам сумму». А 
далее было рассказано о его отце 
Тимофее Саввиче Морозове, и о 
нем самом, а также о братьях его 
отца, основавших несколько ма-
нуфактур, известных в России. 
На встрече были представители 
ВООПИК (Всероссийской органи-
зации по охране памятников исто-
рии и культуры). Представитель 
этой организации Елена Штейдле 
также поблагодарила участников 
«Морозовских чтений» и пожела-
ла, чтобы они стали доброй тради-
цией библиотеки. Очень украсило 
импровизированную программу 
выразительное выступление 
школьников Насти Матвеевой и 

Семена Федосеева со стихами 
местных авторов Евгении Суховой 
и Геннадия Бирюкова.

Зав. библиотекой Ирина 
Старжинская рассказала присут-
ствующим о том, как разрабатыва-
ется сценарий празднования 150-
летия со дня рождения великого 
русского предпринимателя и уста-
новки около здания библиотеки 
его бюста: решили перенести тор-
жественное празднование в усадь-
бе на лето – конец июня.

Также она попросила минутой 
молчания почтить память о пре-
красной женщине, постоянном 
участнике праздников, посвящен-
ных Савве Морозову и его семье, 
правнучке великого предпринима-
теля Татьяне Павловне Морозовой, 
почившей в прошлом году.   

Отметим, что широкое обще-
ственное движение на нашей 
Истринской земле за почитание 
памяти знаменитого российского 
промышленника, уникальной лич-
ности в отечественной истории,  
последнем дореволюционном (1917 
г.) владельце усадьбы Покровское-
Рубцово возникло как раз по-
сле приезда в наш город правнуч-
ки Саввы Тимофеевича - Татьяны 
Павловны Морозовой. Ее высту-
пление на одном из Февральских 
вечеров, проводимых Фондом 
имени Владимира Ширшова в 
Истринском ДК, вызвало огром-
ный интерес у собравшихся в зри-
тельном зале истринцев. Тогда же 
была выдвинута идея создания в 
районе культурного Центра имени 
С.Т. Морозова. Тема обсуждалась и 
в дальнейших публикациях газеты, 
с которыми выступали предпри-
ниматели, краеведческие органи-
зации, поддерживающие создание 
подобного центра, использования 
имени Саввы Морозова в качестве 
исторического ресурса для разви-
тия и процветания нашего края.

Межу тем более плодотворны-
ми оказались реалии самой жиз-
ни. Когда после больших усилий 
со стороны  Ирины Старжинской 
при поддержке главы района 
Анны Щербы, администрации 
Лучинского поселения (глава Луиза 
Алябушева) библиотека была пере-
ведена в благоустроенное помеще-
ние появилась возможность для 
проведения работы на новом  вит-
ке. Значительным импульсом ста-
ло и присвоение библиотеке име-
ни С.Т. Морозова. Тесные контакты 
завязались с районной организа-
цией краеведов «Наследие», также 
общественными благотворитель-
ными Фондами имени Морозова и 
Ширшова, военно-патриотическим 
клубом «Штурм», «Манускриптом», 
«Ровесником», дачниками коопе-
ратива «НИЛ» (наука, искусство, 
литература).

В библиотеке стал накапливать-
ся значительный материал в виде 
книг,  воспоминаний, центральное 
место в которых занимала удиви-
тельная фигура купца-европейца 
новой формации, образованнейше-
го и глубоко мыслящего человека с 
трагической судьбой. Отмечались 
юбилейные даты из жизни Саввы 
Тимофеевича в разных вариациях: 
«Морозовские чтения», где подни-
мались такие темы, как «Морозов и 

МХТ», «Морозов и Чехов», «Морозов 
– предприниматель», «Династия 
Морозовых» с обязательным при-
глашением Т.П. Морозовой – авто-
ра (с И.В. Поткиной) книги «Савва 
Морозов». 

Информация о проходивших по 
этой теме событиях публиковалась 
в информационном Покровско-
Рубцовском Вестнике, а далее была 
использована в печатном сборнике 
«Покровское-Рубцово», вышедшем 
в 2-х изданиях; использовалась 
в работе детского объединения 
«Наш край».

Традиционными стали празд-
ники, проводимые в усадьбе при 

поддержке администрации посе-
ления, районных и городских ор-
ганизаций, предприятий, круп-
ных руководителей, таких как 
знаменитый истринец и меце-
нат, академик Владимир Яцук, 
председатель совета директоров   
Новоиерусалимского кирпично-
го завода  Валентина Прямикова, 
управление по культуре и спор-
ту Истринской администра-
ции,   священников Истринского 
благочиния. 

 
 Елена МАНСУРОВА, 
Александр ПАВЛОВ, 

фото Александра ПАВЛОВА 

ДАТА

ВЫСОКАЯ ЧЕСТЬ И ОСОБАЯ МИССИЯ
4 февраля по старому стилю исполнилось 150 лет со дня рождения Саввы Морозова, 

крупнейшего русского предпринимателя, мецената

Александр Быстров и его супруга из Дома приемов МИД РФ 

Елена Мансурова член творческой 
мастерской Дома приемов МИД РФ 

Дети из творческой мастерской читают стихи 

СЛОВО О САВВЕ. РУССКИЙ ЛОРЕНЦО МЕДИЧИ
Савва Морозов был в высшей степени неординарной и многогранной 

личностью.  Морозов предпочитал не переводить деньги в благотвори-
тельные фонды, которые и тогда уже существовали в изобилии, а давать 
их непосредственно тем, кто нуждался в помощи. Так, он оказал нео-
ценимую поддержку Московскому художественному театру в самый тя-
желый период его становления. Только, в отличие от современных биз-
несменов, Савва Морозов никогда не афишировал своих пожертвований 
– он признавал только деловую известность, а благотворительностью 
занимался не для славы, а по зову сердца. 

С.Т. Морозов любил говорить: «Как люди живут, так они и работают». 
Поэтому он считал своим долгом как фабриканта создать своим рабо-
чим все необходимые условия для качественной работы, давать им воз-
можность получать образование и повышать квалификацию, делать все 
необходимое для создания комфортного быта и полноценного отды-
ха. Рабочие Морозовских фабрик работали в больших светлых цехах с 
хорошей вентиляцией. Жили они в казармах, оборудованных паровым 
отоплением, вентиляцией, отдельными кухнями, прачечными. Те рабо-
чие казармы, которые начали строить при Савве Тимофеевиче, имели 
даже ванные комнаты. В фабричной больнице рабочие получали бес-
платное лечение и лекарства. При фабрике существовали родильный 
дом и дом престарелых. Санитарный совет Никольской мануфактуры, 
главой которого был Савва Тимофеевич, контролировал, в том числе, и 
качество продуктов питания в фабричной лавке. Рабочим, обучавшим-
ся на бесплатных курсах повышения квалификации, Савва Морозов 
приплачивал за каждый учебный день, а по окончании заработная пла-
та увеличивалась всем, кто добился успехов. Те, кому удавалось добить-
ся особенных успехов, могли поехать на стажировку в Германию или 
Англию. 

С.Т. Морозов горячо любил Россию. Одним из его деловых принци-
пов было – сотрудничать по возможности с русскими купцами и про-
мышленниками. Более всего он не любил брать кредиты у иностранных 
банков. В этом отношении современным политикам и бизнесменам есть 
чему у него поучиться. Свою позицию Морозов обосновывал так: «Богато 
наделенной русской земле и щедро одаренному русскому народу не при-
стало быть данниками чужой казны и чужого народа… Россия, благодаря 
исключительной сметливости своего населения, благодаря редкой вы-
носливости своего рабочего, может и должна быть одной из первых по 
промышленности стран Европы». Не правда ли, эти слова звучат так, как 
будто бы написаны в наши дни?
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ПРЕОДОЛЕТЬ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ 

ОТСТАВАНИЕ
Россия обязана занять макси-

мально значительное место в меж-
дународном разделении труда 
не только как поставщик сырья и 
энергоносителей, но и как владе-
лец постоянно обновляющихся 
передовых технологий как мини-
мум в нескольких секторах. 

Для возвращения техноло-
гического лидерства нам нуж-
но тщательно выбрать приорите-
ты. Кандидатами являются такие 
отрасли, как фармацевтика, вы-
сокотехнологичная химия, ком-
позитные и неметаллические 
материалы, авиационная промыш-
ленность, ИКТ, нанотехнологии. 

Именно приоритетами про-
мышленной политики были про-
диктованы наши действия по соз-
данию крупных госкорпораций 
и вертикально интегрированных 
холдингов – от Ростехнологий и 
Росатома до ОАК и ОСК. 

Итогом реализации стратегий 
отраслевых холдингов должно 
стать создание глобально конку-
рентоспособных корпораций, вы-
соко капитализированных, нашед-
ших и расширяющих свое место 
на мировом рынке. 

По каждой компании у нас се-
годня есть план по их реоргани-
зации, выводу на рынок. Мы рас-
считываем на активное участие 
российского капитала в привати-
зации и дальнейшем развитии вы-
сокотехнологичных активов. 

ИННОВАЦИОННЫЙ ЦИКЛ 
РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ
Главным условием спроса эко-

номики на инновации является 
обеспечение конкуренции. Только 
конкуренция заставляет частные 
предприятия искать лучшие тех-
нологические решения, обновлять 
продукцию.

Есть другая сторона меда-
ли – предложение инноваций. 
Российская экономика может не 
только покупать – она может по-
рождать инновации. Наше ме-
сто в будущем мире зависит от 
того, используем ли мы свои 
возможности.

За предыдущие годы мы серьез-
но вложились в институты, обе-
спечивающие коммерциализа-
цию прикладных разработок. Но 
для устойчивого инновационного 
роста экономики нужно, чтобы в 
нее непрерывно поступали новые 
идеи, продукты фундаментальных 
разработок, наконец, просто креа-
тивные работники, готовые созда-
вать технологии.

Это значит, необходимо обеспе-
чить устойчивое финансирование 
университетских научных коллек-
тивов и международный характер 
этих коллективов.

Российские исследовательские 
университеты должны получить 
ресурсы на научные разработки в 
размере 50% от своего финанси-
рования по разделу «Образование» 
- как их международные конку-
ренты. Для РАН, ведущих иссле-
довательских университетов и го-
сударственных научных центров 
должны быть утверждены десяти-

летние программы фундаменталь-
ных и поисковых исследований. 

Надо преодолеть инер-
цию крупного отечествен-
ного капитала, который, 
прямо скажем, отвык от инноваци-
онных проектов, от исследований 
и опытно-конструкторских работ. 

Инвестируя в конкурентоспо-
собность передовых отраслей 
экономики, Россия решает и гло-
бальную социальную задачу: раз-
вития креативного класса и фор-
мирования пространства для его 
реализации.

ГДЕ ВЗЯТЬ КАПИТАЛ?
Главный источник создания 

новых производств, новых рабо-
чих мест – частные инвестиции. 
Здесь ситуация далека от радуж-
ной. Мы проигрываем странам-
конкурентам по инвестицион-
ной привлекательности. Мы имеем 
значительный отток капитала из 
России.

Что надо сделать для решения 
«проблемы капитала»?

Первое – увеличить размер вну-
треннего рынка, что сделает его 
более привлекательным для пря-
мых инвестиций. Здесь мы сегод-
ня делаем все, что от нас зависит. 

Второе - деловой климат в стра-
не, ее привлекательность для дол-
госрочного помещения капиталов 
все еще являются неудовлетвори-
тельными. Работающий в России 
бизнес часто предпочитает реги-
стрировать собственность и сдел-
ки за границей. Главная проблема 
- недостаток прозрачности и под-
контрольности обществу в работе 
представителей государства – от 
таможенных и налоговых служб 
до судебной и правоохранитель-
ной системы. Если называть вещи 
своими именами, речь идет о си-
стемной коррупции. 

Расчистить поле для бизнеса, ко-
торый готов побеждать  в честной 
конкуренции, - это фундаменталь-
ная, системная задача. Мы долж-
ны изменить само государство, ис-
полнительную и судебную власть 
в России. Все экономические дела 
должны перейти из судов общей 
юрисдикции в арбитражные суды. 

Третье – нужны программы во-
влечения в инвестиции средств 
населения - через пенсионные 
и доверительные фонды, фонды 
коллективного инвестирования. 

Надо сформировать такие усло-
вия, когда внутри частного сектора 
российской экономики возникнут 
«длинные деньги» в форме устой-
чиво растущих накоплений част-
ных лиц, в том числе пенсионных. 

Поддержка формирования 
«длинных денег» должна стать при-
оритетом на ближайшие 10-15 лет. 
Это долгий процесс, и не надо бо-
яться, что он не даст немедлен-
ных эффектов. У нас есть главное 
условие его успешности: в России 
быстро растет средний класс, го-
товый вкладывать свои деньги в 
более качественное медобслужи-
вание, в лучшее жилье, в более вы-
сокие пенсии. Задача государства 
– чтобы его деньги не сгорели.

Специально для представите-
лей оппозиции оговариваю. Все 
сказанное не означает, что мы в 
какой-то степени отступим от си-
стемы бесплатного образования и 
здравоохранения, перестанем по-
вышать традиционные пенсии. Не 
отступим, будем поднимать каче-
ство услуг, которые гарантирова-
ны каждому гражданину нашей 
страны Конституцией. 

СНИЖЕНИЕ ДОЛИ 
ГОСУДАРСТВА В ЭКОНОМИКЕ

Наша экономическая полити-
ка должна корректироваться в 
сторону снижения масштабов го-
сударственного регулирования, 
замены регламентации на рыноч-
ные механизмы, административ-
ного контроля – на страхование 
ответственности.

Следует сокращать присутствие 
крупнейших предприятий и бан-
ков с доминирующим участием го-
сударства, а также естественных 
монополий, включая Газпром, в 
капитале других хозяйствующих 
субъектов, выделить из них не-
профильные бизнесы, в том числе 
– медиахолдинги.

Надо ограничить приобретение 
госкомпаниями новых активов в 
России. «Киты» не должны мешать 
нормальному развитию частно-
го бизнеса в своих секторах, отти-
рать частных предпринимателей 
от наиболее выгодных проектов.

МАКРОЭКОНОМИЧЕСКИЕ 
УСЛОВИЯ РОСТА

Непременное условие форми-
рования у нас нормального «ка-
питализма для каждого» – это 

сохранение и упрочение макроэ-
кономической стабильности. Она, 
пожалуй, является крупнейшим 
нашим достижением за последние 
годы. Мы научились ценить макро-
экономическую стабильность и 
использовать инструменты ее со-
хранения в самых сложных усло-
виях. Благодаря заблаговременно 
созданным резервным фондам мы 
относительно спокойно выдержа-
ли натиск первой волны мирово-
го кризиса.

Нами уже взяты немалые долго-
срочные бюджетные обязательства. 
Прежде всего, в социальной сфере, 
и мы их намерены неукоснитель-
но соблюдать. Также значительные 
расходы предстоят в связи с мо-
дернизацией наших Вооруженных 
сил. Большие расходы потребуют-
ся для развития здравоохранения, 
образования, для строительства и 
ремонта дорог. Как мы сможем их 
обеспечить?

Первое – эффективность рас-
ходов. Четкий выбор приорите-
тов, отказ от всего избыточного. 
Жесткий контроль за стоимостью 
и качеством строительства, цена-
ми при госзакупках. А по сути – 
ликвидация «откатов» при исполь-
зовании государственных денег 
как на федеральном, так и на реги-
ональном уровнях. 

В бюджетной сфере требуется ре-
шительный отказ от инерции, ког-
да мы продолжаем финансировать 
учреждения вместо социальных 
услуг, которые они должны пре-
доставлять. Везде, где это возмож-
но, надо перейти на нормативно-
подушевое финансирование, когда 
деньги закрепляются за граждана-
ми, которые обращаются за услуга-
ми, развитие конкуренции. 

Второе. Нужна сбалансирован-
ная пенсионная система, что сни-
зит уровень трансфертов из бюд-
жета в Пенсионный Фонд.

Третье. Мы не будем увеличи-
вать налоговую нагрузку на несы-
рьевые сектора - это противоречит 
всей нашей политике диверсифи-
кации экономики. Но у нас есть 
резерв роста налоговых доходов 
по ряду направлений: дорогая не-
движимость, потребление люксо-
вых товаров, алкоголя, табака, сбор 
рентных платежей в тех секторах, 
где он пока занижен. Прежде всего 
- то, что называется дополнитель-
ным налогом на богатство, а точ-
нее – на престижное потребление. 

Большой резерв – в наведении 
порядка с уходом от налогов через 
фирмы-однодневки, через офшо-
ры. От этого добросовестный биз-
нес только выиграет, ему не при-
дется конкурировать с теми, кто 
процветает на махинациях и об-
мане государства.

Наряду с этим нам необходи-
мо раз и навсегда отказаться от 
соблазна подстраивать налого-
вую систему под растущие расхо-
дные обязательства. Такая поли-
тика усиливает неопределенность 
экономической среды для бизнеса, 
серьезно ухудшая тем самым инве-
стиционную привлекательность 
нашей экономики.

Полный текст статьи 
опубликован 

в «Ведомостях»

ПЕРСПЕКТИВА

Владимир Путин:
«О НАШИХ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЗАДАЧАХ»

(Тезисы статьи)

ГЛАС НАРОДА

В ПОЛЬЗУ ЧЕСТНОГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

С надеждой и оптимизмом прочитал ста-
тью В.В.Путина «Нам нужна новая эконо-
мика».  Наше  непростое время – время пе-
ремен в экономической жизни всего мира, 
время производственной конкуренции.  
Важное место в этих условиях приобрета-
ет возможность преодолеть технологиче-
ское отставание. Кандидатами на техно-
логическое лидерство премьер определил 
фармацевтику, высокотехнологичную хи-
мию, композитные и неметаллические ма-
териалы, авиационную промышленность, 
информационно-коммуникационные техно-
логии, нанотехнологии. 

Ни одна отрасль не может развиваться без 
строителей.  ОАО «ПСО-13», являясь частич-
кой общества и пусть малой, но частичкой 
экономики государства, уже сейчас участву-
ет в грядущих переменах.  Мы ведем строи-
тельство фармацевтического завода КРКА 
–РУС в Истре, в Жуковском. Нами законче-
но строительство «Центра обучения поле-
там»,  в Хабаровске ведётся строительство 
Авиационного Объекта по заказу компании 
ГСС (Гражданские самолёты Сухого)... Есть и 
другие объекты.

Для ОАО «ПСО-13» очень важно увели-
чение строительных объёмов. Владимир 
Владимирович в своей статье много внима-
ния уделил созданию делового климата в 
России, что, безусловно, привлечет капитал 
на внутренний рынок страны. А это означает, 
что будет развиваться качественно и объёмно 
строительная отрасль.  

Очень важным фактором, влияющим на 
развитие бизнеса, является система налогоо-
бложения. Путин понимает это и его планы 
по налоговым маневрам  позволят ОАО «ПСО-
13» и подобным нам предприятиям, для ко-
торых чужды теневые и оффшорные схемы, 
выиграть в конкуренции с теми, кто живёт за 
счет махинаций и обмана государства.

Особая надежда – на внимание премьера 
к Проекту о Федеральной контрактной си-
стеме. Сегодняшний Закон о государствен-
ных  закупках  даёт возможность выигрывать 
тендеры фирмам – однодневкам, не имею-
щим достаточной квалификации, что приво-
дит к снижению качества работ и к необяза-
тельности исполнения Заказа в контрактные 
сроки. В Проекте о Федеральной контракт-
ной системе сегодняшние негативные во-
просы должны быть решены в пользу честно-
го предпринимательства и, как  следствие, в 
пользу государства.

 Юрий ВОРОТНИН 
генеральный директор ОАО «ПСО-13»

СВОЕВРЕМЕННЫЙ 
И ПРАВИЛЬНЫЙ АКЦЕНТ

Складывается впечатление, что 20 лет су-
ществования в России рыночной экономи-
ки показали, что эта экономика может быть 
успешной, если бизнес или ведется с грубы-
ми нарушениями, или он имеет серьезную 
«крышу» со стороны крупных чиновников.

Нет уверенности, что честный бизнес 
возможен. Отсюда бегство капиталов и неу-
веренность внешних инвесторов.

В статье В.В.Путина защите бизнеса уде-
лено большое внимание. Это очень своев-
ременно и правильно. Может быть, наста-
нет день, когда в России в своей основной 
массе и бизнес, и государство, в лице чинов-
ников будут настроены патриотично и бо-
леть за свой, много чего вытерпевший рус-
ский народ, под которым понимаются все 
законопослушные граждане Российской 
Федерации.

Н.Д. ФЕДЧЕНКО, 
врио  генерального директора 

ЗАО «Новатор»
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БЕШЕНЫЕ ХОРЬКИ, 
САМОГОНЩИКИ 

И ГАСТРОЛЁРЫ-МОШЕННИКИ

Окончание. Начало в № 4 от 27 ян-
варя 2012 г.

Улицы Полевая, Советская, 
Кооперативная и деревни Головино и 
Кореньки — зона ответственности стар-
шего лейтенанта Павла Ефремова. За год 
на этой территории им было зареги-
стрировано 198 происшествий. Раскрыта 
угроза убийством —  статья 119 УК РФ. 
Повздорили местные жители, один друго-
му сломал челюсть и пообещал убить. 

Возбуждены два уголовных дела за сбыт 
и хранение наркотиков: прошлым летом 
от местных жителей поступила информа-
ция о том, что под железнодорожным мо-
стом на улице Колхозной некий мужчина 
время от времени прячет наркотики, кото-
рые потом кто-то забирает. Участковый и 
оперуполномоченный выехали на место 
предполагаемого тайника и стали наблю-
дать за происходящим.  Действительно, 
через некоторое время мужчина положил 
что-то под опору моста, а чуть позже подъ-
ехала машина, из которой вышла женщи-
на и забрала наркотики. Женщина была 
задержана, у нее обнаружили сверток, в 
котором находилось 3,5 грамма героина. 

Некоторых присутствовавших на со-
брании жителей, как стало понятно из во-
просов, очень заинтересовал вопрос са-
могоноварения, а точнее наказания за это. 
Но, по словам участковых, сколько-нибудь 
серьезных наказаний за это теперь не су-
ществует. По законодательству самогоно-
варением разрешено заниматься для до-
машнего употребления. Из зала сразу же 
начали сыпать адресами мест, где самогон 
гонят именно на продажу: «у нас в доме 
№15  по улице Северной в первом подъ-
езде женщина торгует. Измучила всех со-
седей: алкоголики ошибаются квартирой, 
звонят среди ночи в домофон, опять же 
пьют прямо в подъезде».

«Знаю, про кого вы говорите, — говорит 
Виктор Гладышев, — неоднократно ходил 
к ней, выливал брагу, но теперь руки у нас 
связаны, формально привлечь к ответ-
ственности я ее не могу. Возле подъезда 
«принимаю» ее покупателей, после того, 
как они выпьют в подъезде, привлекаю их 
к административной ответственности за 
распитие спиртного в общественном ме-
сте. К сожалению, это все, что я могу». 

Елена СОЛДАТОВА  

С наступлением холодов 
жители района вынуждены 
отапливать свое жилище 
всевозможными 
способами – печками, 
электрообогревателями, 
включенной газовой 
плитой. Но все чаще именно 
эти «спасатели» от холода 
становятся причиной 
пожаров, отнимая у людей 
дом, имущество, а порою и 
жизнь. 

П
о телевиденью не переста-
ют сообщать о случившей-
ся трагедии в Ленинском 

районе Московской области, где 
в результате пожара погибло де-
вять человек, семь из которых 
– дети. Предполагаемая причи-
на пожара – нарушение правил 
безопасности при использова-
нии печного отопления и ава-
рийный режим эксплуатации 
электрооборудования.

Отопительный сезон еще про-
должается, поэтому каждому жи-
телю необходимо знать, какие 
меры нужно предпринять, чтобы 
не стать жертвой пожара. За ком-
ментарием по этому вопросу мы 
обратились к заместителю на-
чальника отдела надзорной дея-
тельности по Истринскому рай-
ону Павлу Сорокину:

- Из года в год мы обращаемся к 
местным жителям, чтобы донести 
до них главную мысль – предупре-
дить пожар намного легче, чем его 

ликвидировать. Необходимо быть 
более предусмотрительными. Ведь 
зачастую именно из-за халатности 
и небрежности самих людей про-
исходят пожары, лишая их с тру-
дом нажитого имущества. А причи-
на всему – пренебрежение мерами 
пожарной безопасности при ис-
пользовании электроприборов и 
печей. Поэтому не будет лишним 
напомнить, что нельзя оставлять 
без присмотра включенными элек-
тронагревательные приборы, пере-
гружать электропроводку, выпол-
нять меры пожарной безопасности 
при использовании газовых при-

боров, не допускать перекаливания 
печей. 

В связи со случившейся трагеди-
ей в Ленинском районе, отдельно 
хотелось бы затронуть тему печек, 
поскольку нарушение правил их 
устройства и эксплуатации  - одна из 
чаще встречающихся причин пожа-
ра в нашем районе. Что необходимо 
знать каждому, кто ими пользуется? 
Во-первых, нельзя применять для 
растопки горючие и легковоспла-
меняющиеся  жидкости, во-вторых, 
не допускать перекала печи и выпа-
дения из топки или зольника горя-
щих углей – все это может повлечь 
за собой возгорание. 

Сегодня в связи с сильными мо-
розами жители особенно тщатель-
но топят печи, но мы рекомендуем 
делать это пару раз в день с переры-
вами в полтора часа, чтобы избежать 
накаливания. Анализ пожаров по на-
шему району показывает, что из-за 
печного отопления в жилых домах 
у постоянно проживающих жите-
лей происходит значительно мень-
ше, чем у дачников. Объясняется это 
очень просто. Житель района с на-
ступлением холодов топит регуляр-
но, а приезжающий дачник пытает-
ся в кратчайший срок согреть свой 

дом – топит печь, включает обогре-
ватели. Стоит отметить, что чаще 
всего дачные дома оборудованы ка-
минами, которые тем более не вы-
держивают такого сильного нака-
ливания. Печальные последствия 
не заставят себя ждать. Представьте, 
что в сильный мороз вы завели ма-
шину для прогрева. А потом вклю-
чили на всю мощность печку и на-
правили горячий воздух на лобовое 
стекло. В результате трещина на все 
стекло. Тоже происходит и с печкой. 
Законы физики не обмануть. В луч-
шем случае пренебрежение этими 
правилами может вызвать трещи-
ну в дымоходе. И, конечно же, нель-
зя оставлять без присмотра печь во 
время топки, поскольку именно по 
этой причине наиболее часто про-
исходят пожары. Это также отно-
сится и к включенным электриче-
ским печам и плиткам.

Если рядом с вами проживают 
люди преклонного возраста, кото-
рым сложно нормально организо-
вать топку печи – не поленитесь, 
окажите им помощь. Иначе беду 
придется делить поровну. Помните, 
огонь безжалостен.

Подготовила 
Ася МЕХЕШИДЗЕ

ПОЖАРЫ

ОГОНЬ БЕЗЖАЛОСТЕН

ФАКТЫ

- С началом года в Московской области произошло 937 пожаров, 
на которых погибло 107 человек.

- За 2011 год в Истринском районе произошло 334 пожара (на 10% 
меньше по сравнению с 2010), погибло 7 человек.

Основными объектами пожаров являются: бани (65 пожа-
ров);  дачи и садовые домики (64 пожара); жилые дома граждан (50 
пожаров);  автотранспортные средства (42 пожара);  муниципаль-
ные жилые дома (18 пожаров);  прочие объекты – 95 пожаров.

Основные причины пожаров: нарушение правил монтажа и 
эксплуатации электрооборудования – 33,5%; нарушение правил 
устройства и эксплуатации печей и дымоходов – 30,2%; неосто-
рожное обращение с огнем – 23,7%; поджоги – 2,7%; прочие причи-
ны – 9,9%.

В связи с возможным ухудшением погодных условий, 
в частности, обильными снегопадами, характерными 
для февраля-марта,  руководство 11 батальона 1 полка 
ДПС (северный) ГИБДД ГУ МВД России по Московской 
области обращается ко всем участникам дорожного 
движения с убедительной просьбой: неукоснительно 
соблюдать Правила дорожного движения, быть 
предельно ответственными на дороге.

ИЗБЕГАТЬ РЕЗКИХ МАНЁВРОВ
-Необходимо отме тить, что технология уборки снега и об-

работки покры тия противогололёдными материалами такова, 
что не позволяет быстро устра нить снежные или ледяные от-
ложения, напоминает подполковник полиции,  командир 11 ба-
тальона  Сергей Скочилов, - поэтому води телям транспортных 
средств нужно быть крайне внима тельными при движении на 
подъёмах и спусках, на кру тых поворотах, при проез де через 
железнодорожные переезды и перекрёстки, а также в зонах пе-
шеходных переходов и автобусных ос тановок, где в результате 
интенсивных торможений образуются участки с повы шенным 
скольжением. Осо бое внимание автовладель цам необходимо 
обратить на соблюдение скоростного режима, дистанции, из-
бегать резких маневров, а также выполнять предписания до-
рожных знаков и указаний сотрудников ДПС.

Большое количество вы павших осадков влияет и на пропуск-
ную способность ав тотранспорта на основных автомагистра-
лях в Москов ском регионе. Поэтому ав товладельцам настоя-
тельно рекомендуется, по возмож ности, ограничить поездки 
на личном транспорте (осо бенно в Москву) и восполь зоваться 
общественным. Оставлять автомобили необ ходимо только в 
строго ус тановленных местах, так как неправомерно припар-
кованный или оставленный на дли тельный срок во дворах и 

на других участках улично-дорожной сети автотранспорт ме-
шает дорожным службам производить уборку улиц.

ВАЖНО ПОМНИТЬ
В случае крупных поло мок, ДТП и возникновения дру-

гих сложных дорожных ситуаций просьба обра щаться в под-
разделения об ластной Госавтоинспекции по следующим 
телефонам:

-688-81-71, 688-64-10 - оперативные дежурные Уп равления 
ГИБДД ГУ МВД России по Московской области;

-994-56-79 - оператив ные дежурные 1 полка ДПС (северный)
ГИБДД (территория обслуживания: Ярославское, Дмитровское, 
Ленинградское, Волоколам ское, Можайское, Минское шоссе, 
автодорога М9 «Балтия»);

-996-00-60 – оперативные дежурные 2 полка ДПС (южный) 
ГИБДД (территория обслуживания: Щёлковское, Киевское, 
Горьковское, Носовихинское, Егорьевское, Каширское, 
Старосимферо польское, Калужское шоссе, автодороги: 
«Москва - Жу ковский», «Урал», «Дон», «Крым», подъездная доро-
га к Подольску).

Телефон доверия УГИБДД ГУ МВД России по Московской 
облас ти 8-499-763-11-82.

- 994-53-08 – оперативные дежурные 11 батальона ДПС.
Соб.инф.

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ

Иногда лучше на электричке
Зима ещё крепко держит вожжи в своих ледяных лапах, поэтому, хоть солнце и светит почти по-весеннему,  

водителям надо именно сейчас  быть особенно внимательными
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Вы заметили, что наши зелёные 
питомцы в керамических горшочках 
на подоконниках как-то оживились, 
приосанились? Конечно, чувствуют 
– весна не за горами. Да, ещё надо 
пережить февраль, да, может быть, 
зима не отпустит вожжи и в марте, но 
всё же – скоро расцвет! 

В
от что ещё советует делать наш посто-
янный автор Вера Тихорецкая в остав-
шийся холодный период:

КОРНИ ВСЁ ЕЩЁ СПЯТ
-оказывается, зимой корневая система рас-

тений практически не работает, замедляют-
ся обменные процессы, поэтому поглощение 
влаги происходит не так интенсивно, как в 
весенне-летний период. А избыточное увлаж-
нение приведёт лишь к закисанию почвы и за-
гниванию корневой системы. Опытные цве-
товоды советуют поливать комнатные не 
чаще чем раз в две недели, но я всё же, исходя 
из личного опыта, поливаю цветы раз в пять 
дней, а опрыскиваю каждые два дня, всё-таки 
воздух у нас в квартирах очень сухой;

-помните, что в зимнее время растения 
в подкормках практически не нуждаются. 
Внесение удобрений может даже повредить 
корневую систему. В крайнем случае, если 
уж очень не терпится, удобрения вносите 
только в половинной или даже более слабой 
дозировке.

- Комнатные вредители не появятся со-
всем или погибнут сразу после появления, 
если обмывать листья вначале мыльной, 
а затем чистой водой. Так что не ленитесь, 
коллеги, хотя это и хлопотно, по себе знаю; 
а чтобы избавиться от мошек в земле, поли-
вайте цветы несколько раз с промежутками 
в 5-6 дней слабым раствором марганцовки.

ТЁМНОЕ ПИВО ПРИХОДИТ 
НА ПОМОЩЬ

-зимой в домашних условиях неплохо ра-
стут папоротники, даже в помещениях с 

недостаточным освещением. Но их полез-
но несколько раз в день опрыскивать водой 
комнатной температуры. А листья фикуса 
будут блестеть и иметь красивый зеленый 
цвет даже зимой, если их периодически 
протирать тряпочкой, смоченной темным 
пивом, или вылить чайную ложечку касто-
рового масла у самого корня. 

-опять же воду, стекшую при поливе в 
поддон, нужно сразу же выливать, так как 
холодные мокрые «ноги» - причина гние-
ния корней и появления болезней. После 
полива поверхность земли в горшках осто-
рожно разрыхлите, чтобы воздух лучше 
проникал к корням (этот способ иногда на-
зывают сухой поливкой).

Особенно велика вероятность загнивания 
корней, если горшок стоит на прохладном 
подоконнике. Характерный признак и тре-
вожный сигнал - увядание и пожелтение ли-
стьев при мокрой почве. Нужно немедленно 
извлечь растение из горшка и дать просо-
хнуть земляному кому. При необходимости 
удалите повреждённые корни. Просушив, 
снова посадите растение в горшок и впредь 
поливайте реже.

ПОЛИВ – ДЕЛО ТОНКОЕ
Не поливайте цветы кипячёной водой - в 

ней недостаточно кислорода. А для поли-
ва моих комнатных питомцев я использую 
воду, которая как следует, отстоялась при 

комнатной температуре – не менее суток! А 
лучше и поболе. У нас ведь вода крайне жёст-
кая, железистая, кальцинированная, и когда 
все эти элементы из таблицы Менделеева 
попадают в почву, то всё это растению не-
вероятно вредит. Оно постепенно израста-
ется, приобретает хилый вид, как человек, 
которому не достаёт витаминов и который 
постоянно недосыпает. Помните, что от тё-
плой воды растения чересчур быстро идут 
в рост, становятся хилыми, а холодная вода 
плохо всасывается корнями, и цветок может 
погибнуть... от недостатка влаги.

Не забывайте о том, что растения сейчас 
как никогда нуждаются в свете, ведь скоро 
весна!

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото автора и из сети Интернет

«Вырастить рассаду можно 
в городской квартире на 
подоконнике единственного 
окна, даже в том случае, если 
оно обращено на север, – 
уверена Вера Тихорецкая, - 
узкий подоконник мы с мужем 
специально для этого когда-
то наращивали толстой доской 
или даже подставляли к нему 
стол, простилали двойной 
пленкой, концы которой 
заворачивали на 15-20 см и со 
стороны окна, и со стороны 
комнаты». 

СТАРАЯ ПОЧВА 
ДЛЯ РАССАДЫ НЕ ГОДИТСЯ
-Это помогает поддерживать бо-

лее ровный режим температуры и 
влажности, и, кстати моим колле-
гам, которые всё ещё проживают 
в квартирах старой планировки с 
узкими небольшими подоконника-
ми, приходится делать тоже самое 
и теперь. Посевы мелкосеменных 
культур проводят в пластмассо-
вые коробочки из-под сметаны 
или сыра высотой 4 см, крупносе-
мянных - в пластмассовые стакан-
чики высотой 6-8 см. Для посевов 
применяют земляную смесь, лег-
ко пропускающую воду. Обычный 
состав: средне- или легкосугли-

нистая дерновая земля, выветрив-
шийся и произвесткованный торф 
и крупный промытый песок в от-
ношении 4:2:1. Непременное усло-
вие: смеси должны быть свежими, 
не использовавшимися прежде для 
выращивания других растений. 
Старую почву применяют толь-
ко после пропаривания, но с этим 
надо возиться, и я лично этого дав-
но не делаю.

 ЗАСЛОН ДЛЯ 
«ЧЁРНОЙ НОЖКИ»

Для предохранения посевов от 
заболевания «черной ножкой», 
способной уничтожить весь по-
сев, поверх субстрата насыпьте 
стерильный песок слоем 0,3-0,5 
см. Песочек я     готовлю в домаш-
них условиях: любой песок про-
сто промываю до чистой воды, а 
затем прожариваю на сковороде 
до сухости и остужаю. За пару ча-
сов до посева насыпанный в ем-
кости и утрамбованный субстрат 
со стерильным песком поливаю. 
Мелкосеменные культуры (агера-
тум, бегонию, лобелию, львиный 
зев, петунию, портулак и души-
стый табак) сейте поверхностно, 
не заделывая семян. На поверхно-
сти песка линейкой лишь наметь-
те полоски через 2-3 см. На 1 см 

рядка разместите не более 5 мел-
ких зерен с хорошей всхожестью. 
Более крупные семена сеют в бо-
роздки, продавленные линейкой. 
Глубина посева примерно равна 
одному-двум диаметрам семени. 
Засыпают посевы тем же стериль-
ным песком. Чем крупнее семе-
на, тем меньше высыпайте их на 

1 см рядка. Загущать посевы нель-
зя, сеянцы начнут вытягиваться и 
опасность поражения их «черной 
ножкой» возрастет многократно. 
Посевы чаще всего прикрывайте 
пленкой или стеклом, а неболь-
шие коробочки поместите в пле-
ночные пакеты, которые ежеднев-
но выворачивайте.  

ДА БУДЕТ СВЕТ. 
ИСКУССТВЕННЫЙ

Для получения крепкой и здо-
ровой рассады прежде всего не-
обходимо обеспечить оптималь-
ное освещение. В январе и феврале 
дни всё ещё достаточно корот-
кие и чаще всего пасмурные, хотя 
солнце в последнее время всё чаще 
радует нас своим присутстви-
ем, поэтому сеянцы даже в тепли-
цах нуждаются в досвечивании. 
Проще всего для досвечивания ис-
пользовать трубки дневного света 
(люминесцентные лампы). На одно 
стандартное окно достаточно двух 
трубок по 40 Вт каждая, причем 
одна должна быть желтоватого, те-
плого цвета, а другая голубовато-
го, холодного. Это важно, коллеги! 
Трубки расположите  на рассто-
янии 5-10 см от верхушки расте-
ний и поднимайте по мере роста 
последних. В январе и феврале, а 
также позже в пасмурные дни и на 
окнах, обращенных на север, лам-
пы необходимо включать днём на 
12 часов. Для того чтобы сеянцы не 
тянулись в сторону дневного све-
та, посевные емкости ежедневно 
поворачивают то одной, то другой 
стороной в сторону стёкол.

(Продолжение беседы в следую-
щем номере «ИВ»)

ОПЫТ

Сейчас всего важней рассада

СОВЕТЫ

КОМНАТНЫМ СКОРО БУДЕТ ЛУЧШЕ



Вот и новый выпуск дет-
ской странички, в кото-
ром как всегда – игры и 
конкурсы, задания и за-
дачки, много ярких кра-
сок и шуток. Февраль про-
летит быстро – ведь это 
месяц необычный, в нём, 
как правило, всего-то 28 
дней, а в этом году, четы-
ре года спустя – целых 
29, ведь год високосный. 
Представляете, как непро-
сто тем, кто родился 29 
февраля? Они отмечают 
дни рождения только раз 
в четыре года. 

А есть в этом месяце ещё 
и замечательный праздник 
– 23 февраля – День защит-
ника Отечества, когда мы 
чествуем всех мужчин, но 
особенно тех, кто сопри-
коснулся в своей жизни с 
военной службой, исполнял 
ратный долг. В связи с этим 
государственным праздни-
ком, когда мы все можем не 
ходить на работу, детки  - в 
детские сады, а школьни-
ки и студенты – в школы и 
вузы, возможно наши юные 
читатели сумеют приду-
мать, как своим рукам кра-

сиво оформить поздрави-
тельную открытку папе, 
брату, дедушке с 23 февра-
ля, пришлют варианты к 
нам в редакцию и лучшую 

открытку мы обязательно 
опубликуем на страницах 
газеты. Дерзайте, и пусть у 
вас всё будет хорошо! 

Редакция «ИВ»

МАЛЕНЬКИЙ ПОВАР

Это сказочное озеро, на дне которого растут восхитительные цветы! Апельсиновые звездочки
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ЗАГАДКИ

На крохотное ушко
Похожа завитушка,
Велит нам постоять чуть-чуть
И отправляться дальше в путь.

Черные, кривые
От рождения все немы,
А сейчас вот встанут в ряд –
И тогда заговорят. 

Черный Ивашка -
Деревянная рубашка,
Где пройдется,
Там след остается ?

Без языка, без голоса
А все расскажет ?

Что быстрее всего на свете ?

На ноге стоит одной,
Крутит, вертит головой,
Нам показывает страны,
Горы, реки, океаны ?

В школьной сумке я лежу,
Как ты учишься скажу.

Шея длинная такая, нос крючком,
И не секрет:
Любит всех она лентяев,
А лентяи ее – нет !

Стоит чудесная скамья,
На ней уселись ты и я.
Скамья ведет с тобою нас
Из года в год,
Из класса в класс. 

У сосны и елки
Листики – иголки,
А на каких листочках
Растут слова и строчки ?

Есть одна такая птица,
Только сядет на страницу,
Очень рад бываю я,
А со мною вся семья.

Есть совсем другая птица:
Если сядет на страницу,
То с поникшей головой
Возвращаюсь я домой.

(запятая)

(буквы)

(карандаш)

  (книга)

  (мысль)

(глобус)

  (дневник)

  (двойка)

(парта)

(на тетрадных)

(пятерка)

  (двойка)

ОРИГАМИ

1. Внимательно прочти рецепт приготовления желе на упаковке и 
всыпь содержимое пакетика в чашку с горячей водой.

2. Размешивай ложкой, пока весь порошок не растворится, затем 
оставь немножко остыть.

3. Очисти фрукты от кожуры и колечками порежь апельсины и 
бананы.

4. Выложи фрукты на блюдо и залей приготовленным желейным 
раствором. Поставь в холодильник для застывания.

5. Перед подачей укрась блюдо и стол звездами и цветами, наре-
занными из кожуры апельсина.

Целое блюдо сочного фруктового желе, приго-
товленное своими руками, по-достоинству оценят 
все домочадцы. Как будто островок жаркой аф-
рики ворвется в твой дом! И пусть за окном воет 

вьюга и идет снег, у каждого в тарелочке на столе 
распустятся удивительные апельсиновые и бана-
новые букеты. И ты сможешь насладиться тропи-
ческим десертом даже холодной зимой. Не хватает 

только ярких какаду и веселых обезьян. А отлич-
ное настроение от вкусного десерта обеспечено!

Тебе понадобятся: растворимое желе, любые 
фрукты, горячая вода.

ДОРОГИЕ РЕБЯТА!

Полосу подготовила Анастасия ИЛЬИЧЁВА, фото Сергея ОЛЕКСЮКА



2 февраля отмечался День воинской сла-
вы России – 69-я годовщина разгрома со-
ветскими войсками немецко-фашистских 
войск в Сталинградской битве. 

Д
вести дней и ночей защитники города це-
ной невероятных усилий и массового ге-
роизма удерживали врага. Победа в этой 

великой битве стала началом конца гитлеров-
ской Германии. В нашем районе осталось в жи-
вых немного участников тех событий, один из 
них - Георгий Александрович Ершов, удостоен-
ный медали «За оборону Сталинграда».

НА ВОЛОСОК ОТ СМЕРТИ
Супруги Ершовы на днях отметили 66-летие 

совместной жизни. В апреле справят дни рожде-
ния: Александре Акимовне исполнится 88 лет, а 
Георгию Александровичу – 89. Оба удивительно 
дополняют друг друга. Георгий Александрович 
уж если разговорится, то это надолго, а она и не 
останавливает, слушает его, согласно кивает и 
глядит ласково. «Я его жалею, - признается нам. 
– Сама всё по дому и в огороде делаю, пока силы 
есть. Десяток курочек держу, грядки по весне ко-
паю, осенью овощи и ягоды поспевают, из них 
вкусные заготовки делаю».

Родом Ершовы из Тверской области, дере-
венские. Там Георгий Александрович учился на 
слесаря-сварщика, а как война началась – пошел 
в военкомат, хоть и не дотягивал целый год до 
призывного возраста.  

- На медкомиссии приврал насчет возраста, 
мне и выдали справку для военкомата, что годен 
к службе. Особо документы тогда не проверяли, 
ведь такая суматоха и неразбериха стояла в пер-
вые дни войны,- вспоминает ветеран. – Попал в 
мотострелковый полк, потом в 8-ю танковую 
бригаду, сразу же направили под город Ржев. 
Зима, морозы лютые, двигались по выжженным 
врагом населенным пунктам, обогреться негде. 
Не заметил, как отморозил ноги. Попал в госпи-
таль. Вылечившись, рассчитывал получить на-
правление в летное училище. Не взяли: ростом 
не вышел. Зато взяли в десантники.

Зимой 1942 года все три бригады 4-го 
воздушно-десантного корпуса в течение трех 
суток забрасывали с самолета в тыл врага под 
Смоленском. Георгию повезло: приземлился бла-
гополучно. А вот те, кто прыгал с парашютом 
позже него, подверглись налету «мессеров», всех 
в воздухе перестреляли. Оставшиеся в живых де-
сантники вели тяжелые бои с немцами в тылу, 

пока не получили приказ выходить из окруже-
ния большими группами.

- В нашей группе было человек 25, нарвались 
на немцев, осталось шестеро. Главным у нас был 
старший сержант Беканов из Пскова – опытный 
боец, нас многому научил. Помню, как мучил 
всех голод тогда. И сварили кашу из березовой 
коры. Съели –  вырвало… Из окружения вышли 
только в апреле, голодные, небритые, вшивые. 
Осталось живыми от трех бригад - 600 человек. 
И переформировали наш корпус в 138-ю стрел-
ковую дивизию, присвоив ей  звание гвардей-
ской. Всем выдали награды, мне – медаль «За бо-
евые заслуги». Стал я пехотинцем с автоматом и 
саперной лопаткой.

ПЕРЕПУТАЛИ ДЕНЬ С НОЧЬЮ
Вытирает слезы ветеран, вспоминая, как бра-

ли сопку в боях под Воронежем. Телефонная 
связь между воинскими подразделениями пре-
рвалась, и по чудовищной ошибке его полк был 
подвержен удару наших же «Катюш». Страшно 
было, говорит, почти батальон тогда положили…
Но сопку взяли.

В течение ночи пешим ходом дивизия прео-
долела расстояние 40 километров и приблизи-
лась к Сталинграду. Эта битва, по словам Георгия 
Александровича, была настоящим адом. 

- Нас бомбили по восемь часов. Сидишь в окопе 
и не знаешь, какая бомба будет твоей, летит она, и 

не поймешь, где приземлится. Вот вы спрашивае-
те, был ли страх. Скорее, было безразличие, при-
выкли мы, считали: что будет, то и будет.  Вокруг 
стоны, крики, кого-то ранило, кого-то убило. 
Перепутали день с ночью. Никто не спал, только 
дремали. Буквально жили в окопе. Перебежишь 
метров сто – и сразу залег, копаешь ямку или щель, 
чтобы укрыться и стрелять. Иначе тебя убьют. Мне 
было девятнадцать, к этому времени считался уже 
обстрелянным, бывалым фронтовиком… Жукова 
видел под Сталинградом. Меня послали на маши-
не за боеприпасами, а он на «виллисе» ехал. Для 
нас, фронтовиков, он был и остается кумиром. 
Сейчас смотрю про него по телевизору художе-
ственный фильм – не нравится…

После войны, в 40-ю годовщину Победы, 
Георгий Александрович был приглашен  в 
Сталинград на юбилейные торжества. Тогда гид, 
рассказывающий о великой битве, отметил, что 
не приди вовремя на помощь 62-й Армии 138-я 
стрелковая дивизия, немец Сталинград бы взял.

Наш земляк участвовал в боях за Донбасс и 
Белоруссию. Командовал взводом на территории 
Польши. 

- Враг оказывал сильное сопротивление под 
Варшавой. В лесистой местности мы прорыва-
лись сквозь тринадцать рядов проволочных за-
граждений. Немцы обстреливали. Погиб почти 
весь взвод. Остался я да связной. Я сидел в око-
пе, а он стоял в рост. «Сядь!» - командую. Он в от-

вет: «Три раза уже ранило, теперь не убьют». Раз – 
и убило. А мне по мочке уха чиркнула пуля, еще 
бы полсантиметра и в лоб попала, конец бы мне 
был…  Никогда бы не подумал, что у солдата есть 
и другие враги, кроме пуль. На Дону мы пережи-
ли нашествие мышей. Их были сотни. От них 
солдаты заболевали туляремией. Я тоже заразил-
ся, мотало от слабости.

А ДОМА ЖДАЛА ШУРОЧКА
Выжил в сражениях старший сержант. Дважды 

был ранен, один осколок до сих пор сидит в ле-
вом плече. Имеет высокие награды: два ордена 
Красной Звезды, два ордена Отечественной вой-
ны первой и второй степени.

Всю войну ждала фронтовика дома невеста – 
певунья и плясунья Шурочка. Такой он запом-
нил ее, уходя на фронт. А уж ей в войну столь-
ко всего выпало пережить, что посерьезнела не 
по годам. Копала окопы, жила в землянках, про-
дала единственные валенки за буханку хлеба. 
Жила воспоминаниями да письмами с фронта. 
Вернулся солдат с войны – повенчались в церк-
ви, дом построили в Павловской Слободе, сына 
растили, двум племянникам и племяннице по-
могли встать на ноги.  У них есть внучка Танечка 
– такая же ловкая в работе, как и бабушка. Вырос 
правнук.

- После войны я учился сначала в ярослав-
ском военном училище, потом в московском. 
От училища мы принимали участие в пара-
де Победы на Красной площади 24 июня 1945 
года, я был направляющим в шеренге, - с гордо-
стью говорит ветеран. – За хорошую выправку 
нас после парада поощрили трофейными по-
сылками, в которых были сахар, галеты, шер-
стяные носки и почему-то вязальные спицы.

Александра Акимовна тоже гордится, рас-
сказывая о золотых руках супруга: по вечерам 
после работы он помогал всем жителям их 
Ленинской Слободки -  кому террасу пристро-
ить, кому окна сделать, кому крышу покрыть. 
И еще вспоминает, как она трудилась швеей в 
подсобном цехе бывшего колхоза «Путь к ком-
мунизму», участвовала во всех полевых рабо-
тах. Без дела, как и муж, никогда не сидела.  
Вспоминает такую милую подробность: «Когда 
провожали на пенсию, девчонки подарили мне 
два кресла  - по тем временам дорогой подарок 
- и несли их к нашему дому. Мы столы накрыли 
прямо во дворе, пели и радовались жизни».

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото Романа МАШИНИНА

ДАТА

«ОТ МОСКВЫ ДО СТАЛИНГРАДА, 
ОТ СТАЛИНГРАДА ДО ВАРШАВЫ НА ПУЗЕ ПРОПОЛЗ»

говорит о себе бывший пехотинец житель Павловской Слободы Георгий Ершов
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Ширшовские музыкальные ве-
чера, начиная с прошедшего вос-
кресенья, проходят в феврале в 
стенах Истринского Дома куль-
туры. По традиции они всегда со-
бирают большое количество и 
участников, и зрителей – поклон-
ников музыкального творчества.

Как рассказала нам руководи-
тель управления по культуре и 
спорту администрации Марина 
Жерлыгина, февральские концер-
ты открыл 4 числа, в прошедшие 
выходные, народный коллектив ан-
самбля «Ноктюрн» (руководитель 
Маргарита Здорова) с програм-
мой «Как упоительны в России ве-
чера», в рамках которой музыкан-
ты - Р. Грачева, О. Емельянова, В. 
Косогорова, В. Шпиленок, Б.Павлов, 
В. Васильченко - на высоком про-
фессиональном уровне исполнили 
романсы и всеми любимые песни 
прошлых лет. 

Программа ретро порадовала но-
выми дуэтами в прекрасном стиль-
ном исполнении: «Вернисаж»- 
М.Здорова, В.Васильченко, «Еще не 
вечер» - О.Емельянова, А.Бояринов. 
Особенно трогательно прозву-
чали ноктюрн «Луны волшеб-
ной полосы» и романс из спекта-
кля «Дни Турбиных» в исполнении 
М.Здоровой и О.Емельяновой. В ду-
эте О.Емельяновой и Н.Мальцева 
«Как много девушек хороших» 
И.Дунаевского зримо присутство-
вало обаяние первого исполните-
ля Л.Утесова. На «ура» прошел дебют 
прекрасного баритона А.Бояринова.

Недавно образовавшаяся инстру-
ментальная группа ансамбля при-
дает новые краски исполняемым 
произведениям: П. Бабак - фортепи-
ано, В. Васильченко - гитара-ритм,  В. 
Кричевский – бас-гитара, И. Попов – 
труба, ударные. Дебютом в ансамбле 
стало соло О. Пиотрович (домра) в за-
жигательной «Тарантелле».

Ансамбль уникален и неповторим. 
Профессионализм исполнителей 
давно заслуживает большой сцены в 
районе и области и даже во многом 
превосходит исполнение заезжих 
гастролеров.

Энергия руководителя и любовь к 
музыке зажигают коллектив, а любовь 
к искусству всех участников и эмоци-
ональное исполнение передается слу-
шателям (по словам одной из зритель-
ниц –«улетаю на крыльях»).

Зал был полон, несмотря на мороз 
на улице и холод в зале. Благодарные 
слушатели не замечали времени, не 
хотели уходить, хотя концерт длился 
почти два часа. Люди соскучились по 
живому исполнению. После концерта 
слушатели аплодировали стоя.

Благодарим коллектив за прекрас-
ный концерт и ждем новых встреч.

Пятого февраля в 13.00 можно было 
посетить концерт народного коллек-
тива подмосковного ансамбля песни 
и танца им. Владимира Ширшова; 11 

февраля в 11 часов центр «Ровесник» 
подводит итоги традиционного кон-
курса «Эра фантастики», а 12 числа 
в 12 часов состоится творческий ве-
чер (и соответственно юбилейный 
концерт) худрука народного кол-
лектива академического камерного 
хора «Молодёжный» Нины Власовой, 
любимой ученицы Владимира 
Александровича. На это мероприя-
тие поклонникам песенного искус-
ства стоит обратить особое внима-
ние: хор «Молодёжный» состоит из 
выпускников хорового отделения 
разных лет Истринской музыкаль-
ной школы, его репертуар разнопла-
новый и будет интересен самым при-
вередливым слушателям, ну а Нина 
Ивановна – прославленный педагог-
хормейстер, которого хорошо знают 
далеко за пределами нашего края. 

18 февраля в 14 часов – юбилей 
танцевально - гимнастического клуба 
«Истра» Центра «Ровесник», а 25 числа 
в 11.00 – районный фольклорный фе-

стиваль «Как у наших у ворот» (также 
Центр «Ровесник»).

Напомним читателям газеты, что 
заслуженный работник культуры 
РСФСР Владимир Александрович 
Ширшов – поистине музыкальная 
легенда нашего края. Вся жизнь это-
го исключительного человека и му-
зыканта, прекрасного композито-
ра и блестящего руководителя – и, 
кстати, первого директора истрин-
ской детской музыкальной школы - 
была посвящена творчеству, музы-
ке, развитию песенных традиций 
Истры, Почётным гражданином кото-
рой он был. Его не стало в 1994 году, 
и Февральские вечера, которые про-
ходят в стенах Истринского ДК еже-
годно, начиная с 1999 года – это, пре-
жде всего, дань памяти Владимира 
Ширшова. Приходите на Февральские 
вечера. 

Екатерина КАПРАЛОВА,
Галина ВЕСЕЛОВСКАЯ

МУЗЫКА

НЕ НАРУШАЯ ТРАДИЦИЙ



Сотрудники Роспотребнадзора выя-
вили продукты, не соответствующие 
стандартам качества РФ. В связи с этим 
Роспотребнадзор призывает истрин-
цев обратить особое внимание на то, 
что они покупают и выкладывают на 
обеденный стол.

НЕ ВСЁ ТО СЫР, 
ЧТО ТАК НАЗЫВАЕТСЯ

В частности, с 7 февраля введен запрет 
на ввоз сыра некоторых производителей из 
Украины. Только в 2011 году за 10 месяцев 
Украина поставила на российский рынок 
55,5 тыс.тонн сыров. Наша страна является 
основным рынком сбыта сырной продук-
ции украинских производителей. Однако 
12 января этого года в завезенных в Россию 
«сырах» было обнаружено большое количе-
ство пальмового масла, которое произво-
дители «забыли» упомянуть на упаковке. В 
соответствии с ГОСТом России такая про-
дукция должна называться «сырным про-
дуктом» и стоить намного дешевле. 

Также глава Рспотребнадзора отметил, 
что в последнем квартале 2011 года каче-
ство сыров, импортируемых из Украины, 
значительно ухудшилось. Проверки, про-
веденные с начала года в 62 субъектах РФ, в 
ходе которых были взяты «на пробу» 178 об-

разцов украинских сыров, выявили 38 слу-
чаев нарушений стандартов производства 
и прав потребителей. В частности, было на-
рушено право потребителей на получение 
достоверной информации, обеспечиваю-
щей возможность правильного выбора то-
варов (Ст. 10 п.1). 

Украинский сыр с этого момента будет 
изыматься из продажи в магазинах, т.к. в 
соответствии со ст. 13 п.1. закона «О защите 
прав потребителей», реализуя такой товар, 
продавец также нарушает закон. 

Вот перечень производителей,  вызвав-
ших в Роспотребнадзоре особые опасения:

ЗАО «Пирятинский сырзавод» (Сумская 
область) 

ОАО «Великобурлукский сыродельный 
завод» (Харьковская область) 

ОАО «Звенигородский сыродельный ком-
бинат» (Черкасская область) 

ОАО «Охтырский сыркомбинат» (Сумская 
область)  

ООО «Гадячсыр», ООО «Техмолпром» 
(Г.Гадяч, Полтавская область) 

ООО «Производственное объединение 
«Молис» (Запорожская область) 

ЧАО «Хмельницкая маслосырбаза» 
(Хмельницкая область) 

Крыжопольский филиал ООО «Интер 
Фуд» (Винницкая область).

«ЖИВАЯ» 
ДЕТСКАЯ СМЕСЬ

Также не стоит покупать сухую адап-
тированную смесь для детей «Дамил 1 
Люкс» производителя «FASSKAS.A.» адрес: 
1, rueduBosguet, 1348 Louvain-la-Neuve, 
Бельгия партия BN0391, дата изг. 01.2011. Эта 
продукция импортировалась в Россию дис-
трибьютором ЗАО «НТИ Дамил» - крупным 
поставщиком детских молочных смесей. 

В городе Усолье-Сибирское Иркутской 
области выявлено шестнадцать случаев за-
болевания сальмонеллезом в связи с упо-
треблением данной сухой смеси. В три-
надцати случаях сальмонеллезом заболели 
дети в возрасте от двух недель до семи ме-
сяцев, в одном случае – ребенок 4-х лет, и 
еще в двух случаях пострадали взрослые в 
возрасте 24 и 29 лет.

Сальмонеллез – кишечное заболевание, 
возбудителем которого является бактерия 
SalmonellaOranienburg.  Источник инфек-
ции – больные животные, хотя им может 
стать и человек (больной или переносчик 
бактерии). Но чаще в организм инфекция 
попадает с едой - мясом и мясными изде-
лиями, яйцами и молоком. Инфицирование 
продуктов происходит при неправильном 
убое животных и хранении продукции. 
Основные симптомы сальмонеллеза –  вы-

сокая температура, вздутие и урчание жи-
вота, а также рвота и понос.

СОК С ПЕСТИЦИДАМИ
Не так давно на официальном сайте ор-

ганизации по надзору за качеством пище-
вых продуктов в США была размещена тре-
вожная информация: в цитрусовых соках 
производства Бразилии и США эксперты 
обнаружили карбендазим – пестицид,  с 
помощью которого производители борют-
ся с так называемой «черной плесенью», по-
ражающей апельсиновые деревья. 

В допустимых пределах карбендазим 
не вреден, но в большем количестве мо-
жет вызвать поражения ЦНС и внутрен-
них органов. Вслед за американскими 
коллегами Роспотребнадзор также прово-
дит проверку продукции, изготовленной 
из концентрата цитрусовых. Сотрудники 
Роспотребнадзора настоятельно рекомен-
дуют всем покупателям быть максималь-
но осторожными при покупке в магазинах 
соков цитрусовых, изготовленных из бра-
зильского и американского концентратов. 
Кстати, Бразилия является самым крупным 
поставщиком апельсинового сока в мире, 
до 60% соков импортируется именно из 
этой солнечной страны. 

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

АКТУАЛЬНО

Пестицид из концентрата
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№ 6
ОБЩЕСТВО

В Агрогородке 4 февраля 
состоялось Открытое 
Первенство Истринского 
района по Киокусинкай 
(Кумитэ) каратэ среди 
юношей и мужчин. Подобные 
бои уже не первый раз 
проводятся под руководством 
Анатолия Сафьянникова, 
президента Федерации 
Киокусинкай Истринского 
района и при поддержке 
Истринского отделения 
Всероссийской Общественной 
организации Боевое Братство.

В 
кумитэ приняли участие 
спортсмены из Истры, 
Щелкова, Сергиева Посада 

и поселков Огниво и Старый 
Городок. Нынешние соревнова-
ния, к сожалению, не принесли 
нашим бойцам золота. Серебро 
завоевали Сергей Голубев, Мовсес  
Мартиросян, Максим Лунюшкин 
и Алексей Цопликов. Две брон-
зы принесли Василий Астахов 
и Вячеслав Малеев. Все ребята – 
ученики Сафьянникова. С послед-
ним из них мне удалось пообщать-
ся и узнать, как он стал «правой 
рукой» своего сэнсея Анатолия 
Владимировича. Помимо того, 
что Вячеслав является заместите-
лем Анатолия Владимировича, он 
также занимает должность адми-
нистратора в СОЛЦ «Здоровье».

- Вячеслав, расскажите, когда 
вы начали заниматься киокусин-
кай каратэ, и при каких обстоя-
тельствах это произошло?

- Было это пять лет назад. 
Последовав общей моде, я пошел 
заниматься в один из тренажер-
ных клубов Истры, думал накачать 
мышцы, привести себя в форму. 
Но, прозанимавшись с инструк-
тором месяц, я понял, что это 
занятие не по мне. Тренировки 

показались мне скучными и од-
нообразными. Пока я ходил зани-
маться в зал, часто на глаза мне 
попадались ребята, переодеваю-
щиеся в белую одежду. В один из 
таких дней я заглянул к ним в зал 
и увидел, как они с громким кри-
ком «Ос!» и «Кийя!» били удары в 
воздух. Мне стало интересно, по-
этому как-то раз после «качалки» 
я заглянул к тренеру каратистов и 
спросил, могу ли и я придти к нему 
на занятия, на что получил поло-
жительный ответ. Этим тренером 
и был Анатолий Владимирович, 

который стал моим сэнсеем и на-
ставником, как в спорте, так и в 
жизни. 

- Каких успехов в киокусинкай 
вы добились за это время?

- Ежегодно я участвую в 
Первенстве города Орехово-
Зуево, которое проводится ко Дню 
Победы, туда приезжают очень 
сильные бойцы из Москвы и всей 
области. Призовых мест я там еще 
не занимал, но это не останавли-
вает меня, поскольку только в боях 
с лучшими соперниками можно 
развиваться и получать новые на-

выки в бою. Занимал третье место  
в Москве на «Кубке Новичка».

- Что для вас значат занятия 
киокусинкай каратэ? Это увле-
чение как-то повлияло на вашу 
жизнь?

- Киокусинкай стал для меня 
принципом жизни. У нас суще-
ствует додзекун, другими слова-
ми, клятва киокусинкай каратэ: 
«Клянемся! Мы будем тренировать 
наши сердца и тела для дости-
жения твердого непоколебимого 
духа. Клянемся! Мы будем следо-
вать истинному смыслу воинско-

го пути, чтобы наши чувства все 
время были наготове. Клянемся! 
С истинным рвением мы будем 
стремиться культивировать дух 
самоотрицания. Клянемся! Мы 
будем соблюдать правила этике-
та, уважать старших и воздержи-
ваться от насилия. Клянемся! Мы 
будем следовать нашим Богам и 
никогда не забудем истинную до-
бродетель скромности. Клянемся! 
Мы будем стремиться к мудро-
сти и силе, не ведая других жела-
ний. Клянемся! Всю нашу жизнь, 
через изучение каратэ, мы будем 
стремиться выполнять истинное 
предназначение пути киокушин-
кай.»  На основании этих постула-
тов я и стараюсь жить, они харак-
теризуют меня и мои поступки.

- Кому бы вы посоветовали за-
ниматься киокусинкай каратэ, и 
почему?

- Киокусинкай – это идеальный 
вид спорта для всех возрастов. 
Его правила запрещают бить ру-
ками в голову противника, что ис-
ключает травмы – переломы, сло-
манные носы, сотрясения. Хотя 
в киокусинкай можно бить но-
гой непосредственно по голове, 
но для такого удара нужно много 
тренировок, чтобы он стал силь-
ным и акцентированным. Любой 
родитель, который сомневается, 
в какую секцию отдать своего ре-
бенка, может смело привести его 
к нам на занятия. Киокусинкай – 
это дисциплина и уверенность 
в себе. Недавно к нам на секцию 
пришел дедушка 70 лет, который, 
понятное дело, не дерется, но вы-
полняет основные ката, технику, 
растяжку. Для него каратэ – гим-
настика. Каждому свое. Но, в лю-
бом случае, киокусинкай – это не 
«мордобой», это искусство.

Ася МЕХЕШИДЗЕ,
фото из архива 

СПОРТ

КИОКУСИНКАЙ – ЭТО ИСКУССТВО
Для многих истринских спортсменов увлечение этим видом спорта стало принципом жизни
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По горизонтали: 

Чохов, Родригес, вер-

блюд, аверс, илот, ру-

жьё, Брежнева, лод-

ка, «Смена», Робертино, 

Семенович, букет, Остер, 

рябчик, агу, Ио, азарт, 

Боярский. 

По вертикали: Краб, 

жернова, Онегин, Ле, 

Истра, Овен, валюта, об-

рат, род, клуб, Троя, реве-

ранс, бис, «Гараж», смы-

чок, ме, «Су», Зеленский, 

оно, удав, матч.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 5

КУРЫ-МОЛОДКИ КУРЫ-МОЛОДКИ   
от фермерского от фермерского 

хозяйствахозяйства, , 
5 -месячные 5 -месячные 

- 250 руб., - 250 руб., 
по четвергам и по четвергам и 
субботам с 9.00 
- 10.00 на - 10.00 на 

Истринском 
рынкерынке Р
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В редакции газеты «Истринские вести» 
открыта подписка на «Библиотечку тридевятого царства». 

ПЕРВОЙ СОТНЕ ПОДПИСАВШИХСЯ НА ГОД - 
ЕЩЁ ОДНА ДЕТСКАЯ КНИГА РУССКИХ НАРОДНЫХ 
СКАЗОК (ил. И.Билибина) В ПОДАРОК!

ПОДПИСАТЬСЯ НА КНИЖКИ 
МОЖНО ДО 15 ФЕВРАЛЯ 2012 ГОДА
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1. Небольшое литературное, музыкаль ное произве-

дение или театральная сцена. 2. Персонаж драмы М. 

Лермонтова «Маскарад». 3. Автор оперы «Дубровский». 

4. Жанр крупного музыкального произве дения. 5. 

Принцесса, героиня пьесы-сказ ки К. Гоцци. 6. Амплуа 

актера. 7. Подоб ное оратории музыкальное произве-

дение. 8. Автор оперетты «Свадьба в Малиновке». 9. 

Исполнительница роли «Колдуньи» в фильме А. Мишеля. 

10. Комедийное представление между действиями спек-

такля. 11. Повесть А. Куприна. 12. Древнеримское на-

родное представление. 13. Специализация актера. 14. 

Сольный номер из оперы. 15. Актер и режиссер, работав-

ший во МХАТе с 1924 г. 16. Опе ра В. Беллини. 17. Места 

за партером в зрительном зале. 18. Художественный ру-

ководитель спектакля, фильма. 19. По пулярный актер 

эстрады, руководитель Ленинградского театра миниа-

тюр с 1939 г. 20. Русский поэт. 21. Отдельное выступ-

ление артиста в концерте. 22. Пояснение автора к тексту 

пьесы. 23. Имя известной эстрадной певицы («Зимняя 

вишня», «Осенний джаз», «Художник»). 24. Приглашение 

артиста для участия в спектак ле, концерте. 25. Мужской 

голос. 26. Совокупность предметов театрального пред-

ставления. 27. Род искусства. 28. Вид эстрадного пред-

ставления. 29. Изображение чего-либо в смешном, ко-

мическом виде. 30. Древнегреческий певец-сказитель. 

31. Род литературных произведений. 32. Балеты «Фауст», 

«Жизель», «Корсар» — автор.

КРОССЧАЙНВОРД

 11 ФЕВРАЛЯ В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ ДЕДОВСКА 
состоится 

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА ОБУВИ 
из натуральной кожи производства 

Ульяновской фабрики, а также трикота-
жа из Ульяновска и Белоруссии.

Ждём вас с 9.00 до 19.00
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Мы вновь обращаем внимание наших 
читателей на то, что в холодный период на 
дороге надо быть предельно внимательными. 
Рост дорожно-транспортных происшествий 
на дорогах, имеющих мокрое, обледенелое, 
заснеженное покрытие, существенно 
возрастает. 

Здесь уменьшается коэффициент сцепления 
колес с дорогой, и возникает большая вероят-
ность проскальзывания и пробуксовки шин авто-
мобиля о поверхность дороги. При неправильных 

действиях водителя в этих условиях автомобиль 
может стать неуправляемым, что приведен к соз-
данию аварийной ситуации или ДТП. При дви-
жении на автомобиле советую водителю следить 
за изменениями покрытия дорожного полот-
на. По возможности следует объезжать участки 
проезжей части, имеющие масляные и нефтя-
ные пятна, свежеположенный асфальт, лужи, не-
большие участки, покрытые льдом или тающим 
снегом, снежные и песчаные заносы. Во всех слу-
чаях безопасней всего двигаться по проложен-
ной другими транспортными средствами колее. 

Находящиеся в ней колеса имеют лучшее сце-
пление с дорожным полотном. Первые капли до-
ждя на проезжей части или сырые листья делают 
покрытие дороги скользким как лед. Особенно 
опасны участки дорог с нерастаявшим льдом, ко-
торые могут встретиться в тени от зданий и дере-
вьев. Кроме того, в очень сильный мороз выхлоп-
ные газы автомобилей замерзают и, осаждаясь 
на асфальте, могут образовать тонкую пленку 
льда. При этом различить ее достаточно трудно. 
Начинать движения на скользких дорогах надо с 
выравнивания передних колес, плавно нажимая 

на педаль подачи топлива. Автоинструкторы со-
ветуют трогаться с места как можно медленнее, 
при этом увеличивается сцепление колес с по-
верхностью дороги. При пробуксовке автомо-
биля следует подложить под ведущие колеса ре-
зиновый коврик, тряпки, ветки деревьев или 
подсыпать под них песок. Безопасное движение 
на транспортном средстве в таких условиях обе-
спечат невысокая скорость, увеличенная дистан-
ция и боковой интервал. Будьте внимательны! И 
путь дорога будет гладкой!

Сергей ФИЛАТОВ

ОПАСНОСТЬ

ДЕЙСТВИЯ ВОДИТЕЛЯ НА СКОЛЬЗКОЙ ДОРОГЕ


